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Н новым 
успехам

Труженики Томской области 
рапортовали Родине о боль
шой трудовой победе — до
срочном выполнении пятилет- 
иего плана. Каждая цифра, 
каждый пример в опублико
ванных во вчерашнем номере 
нашей газеты материалах сви
детельствуют о большом твор
ческом напряжении рабочих, 
крестьян, инженерно-техниче
ских работников, ученых.

Пятилетний план по общему 
объему промышленного про
изводства выполнен на 20 
дней раньше срока. Выпуск 
продукции увеличился в 1,42 
раза, производительность тру
да возросла на 33 процента. 
80 процентов прироста про
дукции получено за счет по
вышения производительности 

труда. Объем продукции воз
рос по машиностроению в 1,6 
раза, по промышленности 
строительных материалов — 
в 1,7 раза. Выпуск приборов и 
средств автоматизации возра
стает в три раза, металлоре
жущего инструмента — в 1,5 
раза. Освоено более 360 видов 
новых изделий, в том числе 
выпуск кабелей в северном 
исполнении, аналого-вычисли
тельных машин, новые типы 
электродвигателей. Этому 
способствовали борьба за 
дальнейший научно-техниче
ский прогресс, умелая орга
низация социалистического 
соревнования, ввод новых 
мощностей на промышленных 
предприятиях. Осуществлена 
большая программа капиталь
ного строительства.

В годы пятилетки в области 
создана новая перспективная 
отрасль промышленности — 
нефтедобывающая. Большой 

вклад в развитие производи
тельных сил внесли наши гео- 
ноги, открывшие 15 нефтяных 
м газовых месторождений. В 
завершающем году пятилетки 
началось строительство круп
нейшего в мире нефтепрово
да Александровское —  Томск 
—- Анжеро-Судженск. В труд
ных условиях построено 130 
километров железнодорожных 
линий широкой колеи, 2.200 
километров линий электропе
редач для сельскохозяйствен
ных предприятий.

Возросла материально-тех
ническая база колхозов и 
совхозов. Труженики села 
приступили к освоению пой
менных земель реКи Оби. Го
сударственные закупки хлеба 
возросли на 95 процентов, мя
са — на 32 процента, молока 
— на 45 процентов и яиц-^-на 
61 процент. Пятилетний план 
по закупкам-зерна, мяса, мо
лока, яиц и шерсти выполнен 
досрочно.

Быстрыми темпами разви
вается наука, день ото дня 
іфепнут ее связи с производ
ством. З а . пятилетку в Томске 
открыто 9 новых научно-ис- 

, следовательских институтов, в 
том числе два института Си
бирского отделения Акаде
мии наук СССР — оптики ат
мосферы и химии нефти.

Досрочное выполнение пя
тилетки — большая’победа 
трудящихся нашей области.

Это результат самоотвержен
ного труда рабочих и колхоз
ников, инженеров и агроно
мов, служащих и ученых, ре
зультат неустанного поиска 
резервов, внедрения пере
довой техники и техно
логии. Огромную роль в мо
билизации производственных 

коллективов на досрочное вы
полнение заданий партии и 
правительства сыграло социа
листическое соревнование за 
достойную встречу полувеко
вого юбилея Советской власти 
и 100-петия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Досрочное выполнение пла
нов пятилетки достигнуто бла
годаря постоянному внима
нию и помощи со стороны 
Центрального Комитета
КПСС и Советского прави
тельства.

Нозым прилив творческой, 
трудовой и политической ак
тивности масс вызвало сооб
щение о созыве очередного 
XXIV съезда Ко.*лмунистичс- 
ской партии Советского Сою
за, Трудящиеся Томской обла
сти вместе со всем советским 
народом несут почетную вах
ту в честь предстоящего съез
да партнн. Производственные 
коллективы под руководстволт 
партийных организаций нахо
дят и ставят на службу пяти
летке новые резервы произ
водства, поддерживают и раз
вивают инициативу новаторов, 
добиваются неуклонного по
вышения производительности 

ФУДа на основе дальнейшего 
технического прогресса. Имен
но это позволило, например, 
Томскому манолтетрозому за
воду значительно раньше, чем 
предусматривалось обяза
тельствами, завершить пяти
летку по реализации продук
ции, прибыли и росту произ- ■ 
водительности труда. Коллек
тив достиг высоких , показате
лей прежде всего благодаря 
широкому применению пере
довых методов труда, улуч
шению структуры управления, 
повышению качества продук
ции, строжайшему соблюде
нию режима экономии.

Сегодня сотни и тысячи ра
ботников промышленного и 
сельскохозяйственного про
изводства трудятся в счет 
новой, девятой пятилетки. Но 
мы не можем довольствовать
ся достигнутыми результата
ми. Надо идти к новым рубе
жам.

Мы не должны забывать о 
том, что резервы, которыми 
располагает область, исполь
зуются не полностью. Круп
нейшая в нашей области лес
ная и деревообрабатывающая 
промышленность не справ
ляется с выполнением пяти- 
летнего задания. Нижё своих 
возможностей работали про
мышленные предприятия Аси- 
новского, Верхнекетского, 
Кривошеинского, Молчанов- 
ского. Первомайского и Те- 
гульдетского районов. За го
ды пятилетки недодано народ
ному хозяйству электродвига
телей, шпал,' стандартных до

мов и много другой продук
ции. Некоторые предприя
тия и ведомства не выполни
ли планы внедрения достиже
ний науки и техники. Кое-где 
еще низка отдача от новых 
мощностей, особенно введен
ных в эксплуатацию за послед
ние годы.

.У нас много больших и важ
ных дел. Вот почему усилия 
партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций, 
хозяйственных руководителей 
необходимо направить на то, 
чтобы все планы выполнялись 
успешно, чтобы производить 
больше продукции и лучшего 
качества при наименьших за
тратах труда, денежных и ма
териальных средств. Важно 
добиться, чтобы у . нас не бы
ло ни одного Отстающего 
предприятия, цеха, участка. 
Внимание должно быть сей
час сосредоточено на до
срочном выполнении планов 
1970 года, как это предусмот
рено социалистическими обя
зательствами в честь XXIV 
съезда КПСС, на достойной 
встрече знаменательного со
бытия в жизни нашей партии 
и народа.

Особые задачи стоят перед 
тружениками села. В этой пя
тилетке они добились опре
деленных успехов. Но, как 
подчеркивал на июльском 
Пленуме ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, если сравнить итоги 
кашей работы по сельскому 
хозяйству с растущими по
требностями советских людей 
в продуктах питания, а про
мышленности в сырье, то ны
нешний уровень сельскохо
зяйственного производства 
нельзя признать удовлетвори
тельным. У нас есть немало 
резервов роста. Речь идет 6 
повышении эффективности 
всех отраслей сельского хо
зяйства. Ключевая проблема 
— увеличение производства 
зерна. В то же время необхо
димо всемерно развивать жи
вотноводство на основе его 
интенсификации.

Труженики нашей области с 
глубоким удовлетворением 
восприняли решения декабрь
ского (1970 г.] Пленума ЦК 
КПСС и второй сессии Верхов
ного Совета СССР, рассмот
ревших вопрос о Государст
венном плане развития народ
ного хозяйства СССР и Госу
дарственном бюджете на 1971 
год — первый год девятой 
пятилетки. Каждый день в ре
дакцию нашей газеты посту
пают сообщения о нарастаю

щ ем размахе социалистиче
ского соревнования, о творче
ской трудовой инициативе и 
активности рабочих, крестьян, 
интеллигенции, стремящихся 
достойно встретить ХХіу, 
съезд партии. Исходя из при
нятых социалистических обя
зательств производственных 
коллективов и трудящихся го
родов и районов области, со
стоявшийся 15 декабря пле
нум областного комитета пар
тии поставил большие задачи 
перед областной партийной 
организацией. Наши обяза
тельства в честь съезда пар
тии опубликованы во вчераш
нем номере «Красного знаме
ни».

Трудящиеся і.ашей области 
способны решить поставлен
ные перед ними задачи, ус
пешно выполнить принятые 
обязательства. Об этом гово
рят результаты завершающе
гося пятилетия. Пусть же каж
дый день будет днем ударно
го труда, славных свершений 
во имя горячо любимой Роди
ны, во имя торжества комму
низма!

В Л А Д И В О С Т О К У - О Р Д Е Н  
ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

За большие успехи, достигнутые трудящимися в хо
зяйственном н культурном строительстве, в выполнении 
заданий пятнлетнего плана по развитию промышленно
го производства, и отмечая революционные заслуги вла
дивостокских рабочих н моряков, Президиум Верховного 
Совета СССР Указом от 14 декабря 1970 года наградил 
город Владивосток орденом Октябрьской Революции.

(ТАСС).

! 0 Н И  В Ы Ш Л И  
П О Б Е Д И Т Е Л Я М И

Комбинат «Томлес» и об
ком профсоюза рабочих лес-, 
ной, бумаікной и деревообра
батывающей промышлеяно- 
стн подвели итоги соревно
вания бригад верхних и 
нижних складов, операторов 
челюстных погрузчиков, шо
феров и мастеров за ноябрь.

Первые премии , по 150' 
рублей присуждены комп-' 
лексным бригада.м, Л. А.. 
Трифонова из Макзырского, 
К. К. Перервина из Асинов- 
ского, И. В, Михеева из Ар- 
гат-Юльского, Г. Э. Рихтера, 
из Ореховского и В. Ф. Ту
рова из Аслановского лес- 
про.мхозо'В. Премии по 100 
руб.лей получают бригады
B. И. Попова и А. И. Шва- 
лева (Колпашевский), М. Я. 
Коновалова и В. И. Липшщ- 
кого (Асиновский), А. Н. 
Кудряшова (Аргат-Юль-. 
скнй), Л. М. Плеханова и
C. П. Глу.эдова (Комсомоль-' 
сігий), Ю. М. Шабалина 
(Ингузетский), В. Г. Кузне
цова (Тегульдетский), Ф. Ф. 
Бруха (Тимирязевский лес
промхоз).

15 комплексных бригад 
удостоены премий по 80
рублей. Это бригады А; Ф. 
Андриянова и А. Ф, Коваля 
из Макзырского, , П. Г. Би
ра из Каргасокского, М. В. 
Бриткова из Аргат-Юльско- 
го, С. С. Иваницы из Бело
ярского, Г. Л. -Олюнина Из 
Ореховского, В. П. Шило
ва из Комсомольского, А, Ф. 
Александровича из Чаин- 
ского, А. И. При.мечаева из 
Парабельского, Д. Я. Горба
чева. В. Г. Гаврилова и 
А. Р. Романа из Тегульдет- 
ского, А. П. Быкова из Ти
мирязевского, Ю. Ф. Абра
менко и В. Баркова из Лай- 
ского леспромхозов.

Среди операторов челю
стных погрузчиков премии 
по 40 рублей получат 10 
победителей. Это — А. В. 
Наши и Н. Й. Шля.хов 
(Каргасокский), Я. Я. Горн 
п Ю. П. Лобанов (Васюган- 
ский), М. М. Гаврюшков и 
Э. И, Рытов (Макзырсішй), 
Д. М. Тисии (Ингузетский).

В. Г. Гартунг (Парабель- 
скіій), А. К. Фнтлер'.(Мол- 
чановский), А. Г. Миронов 
(Орловский леспромхоз).

20 разделочных бригад 
нижних складов завоевали 
премии по 60 рублей. Вот 
имена бригадиров — М. Н. 
Малиновский из Колпашев- 
ского, В. И. Чумаченко из 
Ма^кзырского, В. Д. Залец- 
кий, А. Ф. Старовойтов,  ̂
И. Д. Слезно, Г. И, Ушаков,
B. В. Ушако-в, В. В, Меще
ряков из Комсомольского,
A. П. Вайхель из Чаинско- 
го, Б. К. Бобрик, М. П. Бу- 
деев, Ф'. Камальдинов, Е. Я. 
Гѵліш,. Е, Г. Жуков. В. В. 
Шведов, .А. П. Ку.ликов из 
-Аслановского, В. ГІ. Грид
нев и И. Н. Муха.метз.чнов 
из Тимирязевского, Е. Н.
C. мирпов и Н. Ф. Шестаков 
из Орловского леспро.мхо- 
зоп.

Преліии по 60 рублей бу- 
Д.УТ вручены трем .экипажам 
лесо'во.зов, работающим по 
одио-му путево.му листу. Все 
они из Лайского леспромхо
за. Это экипанги в составе:
B. Ф. Манохин — Н. П. 
Лаврентьев — В. С. Ефре
мов, С. В. Брусенцев — 
В. К. Тишкин — В. К. Мат
веев, Н. 3. Воронов — В. .Л. 
ЯкутоіВ — М. Л. Разг5'ляев. 
Премии по 40 рублен при
суждены экипажам В. .М. 
Голофасгоіва — Н. И. Жа- 
добина из Колпашевского, 
ГІ. В. Клинкова — М. А. 
П.ургпна из М.акзырского, 
М. И. Завьялова — М. П. 
Бахарева н Л. Н, Смышляе
ва — Н. В. Байднна из Ин- 
гузетского, В. М. Самуйло- 
ва — А. К. Шкабуры из 
Орловского леспромхозов. 
Премии по 20 рублей полу
чат водители С. Е. Санаров 
и В, Д. Демидов (Каргасок
ский), В. А. Гашков (Васю- 
ганский), В. Е. Головков и 
Р. Г. Лукманрв (Парабел'ь- 
сіщй леспромхоз).

М. КРИУЛЬКО, 
инженер комбината 
«Томлесэ, член лесного 
штаба «Красного .зна

мени» .

Владимир Павлович Гладилов двадцать третий год 
работает в вагонном депо станции Томск-П. О работе 
коммуниста самые лучшие отзывы. Трудно сказать, ка
кую работу не выполнил бы в срок и доброкачественно 
Владимир Павлович.

Он владеет специальностью токаря, фрезеровщика, 
строгальщика н слесаря. Активный общественник, пред
седатель цехового комитета, организует соревнование за 
достойную встречу XXIV съезда КПСС.

Фото Ф. Хитриневича.

С в е т  з а ж и г а ю т  
э л е к т р й к и

Бригада электромонтаж
ников во главе с Германом 
ІѴІогильниковым закончила 
монтаж магистральных ши
нопроводов и начала под
ключать оборудование на 
новом корпусе подшипнико
вого завода.

Бригада работает, как го
ворят строители, на «нуле
вой отметке». Чуть выше в 
цокольном этаже этого гро
мадного корпуса трудится 
еще одна бригада под руко
водством Бронислава Бан- 
деля. Коллективы соревну
ются за скорейшее оіюича- 
иие .электромонтажных ра
бот на одном из самых 
і;рупііых сдаточных объек- 
тог.

Они уже полностью смон
тировали электрооборудова
ние на компрессорной и во
донасосной станциях, про
ложили все силовые кабели. 
Наибрльшіій объем работ 
выпа.ч из долю бригады ■ 
Г. !\Іогильникова. .Это
один из лучших коллекти
вов в Томско.м управле
нии «Сибзлектромонтаж». 
Бригада сдает свои .этапы 
работ со значительным опе
режением графика и хоро
шим качеством исполнения.

Отличаются в декабре и 
монтанші-іки бригады Ми
хаила Старцева. Они заня
ты па сдаточных жилых до
мах. Обычный срок элек
тромонтажа 80-квартирного 
дома — две недели. Брига
да М. Старцева за счет хо
рошей организации труда, 
■концентрации своих сил 
обычно справляется за 8 —
1 о дней'.

«Передовые бригады 
обеспечил!! нашему коллек
тиву досрочное выполнение 
годового плана», — ска,зал . 
.заместитель начальника уп
равления «Спбэлеь'тромон- . 
таж» П. Бояринцев.

2.011 тысяч рублей — 
■объем работ 1970 года. 
Бригады управления спра
вились с ним к началу этой 
недели. На их счету .— чет
вертая очередь . троллейбу
са, новое троллейбусное де
по. очистные сооружения 
горводопроводз и другие 
объекты, введенные в этом 
году. Всюду, откуда уходят 
электромонтажники, светят
ся огни, крутятся электро
двигатели, двигаются кон
вейеры.

П. МИХАИЛОВ.

Комсомолка Татьяна Ко- 
лесихина работает в воло
чильном цехе завода 
«Эмальпровод» сравнитель
но недавно. Но она быстро 
освоила свою профессию и, 
ежедневно перевыполняя 
нормы выработки, стала од
ной из передовых работниц 
участка.

Фото Е. Лисицына.

ВПЕРЕДИ-СОВХОЗ
«володинский»

Механизаторы Кривоше- 
инского района, выступив
шие инициаторами соревно
вания зимнего ре.монта 
сельскохозяйствениой тех
ники, слово держат крепко. 
Из сорока комбайнов толь
ко девять агрегатов еще не 
стоят-на лилейке готовности, 
отремонтировано более 30 
из 46 тракторсив, подготов
лено свыше 60 плугов, сея-' 
лок и лущильников сверх 
плана IV квартала.

Первое место среди хо
зяйств района занял совхоз 
«Володинский».

Улучшилась работа рай
онного объединения «Сель- 
хозтехішка». В мастерской 
организована двухсменная 
работа, пополнились кадры 
ре.монгников. На ремонт 
комбайнов допо.лнительно 
■поставлено семь механизато
ров, три гкѳстянщика и два 
слесаря. На помощь ремонт
никам направленьи учащиеся 
курсов механизации и во
семь комбайнеров из раз
ных совхозов района. Гра
фик ремонта техники на IV 
квартал хозяйства района 
вьшолняют успешно.

Н. САСЬКОВ.
с. Кривошеино.

Н а восточной окраи не  города В о лж ски й  в Волго град ской  
области  р а ск и н у л и сь  к о р п уса  п о д н явш его ся  в степ и  В о лж 
ского  тр убн ого  завода .

25 а в гу с та  1966 года зд е сь  бы л в ы н у т  первы й кубом етр 
зем ли . А  вскоре б ы ла  п о став лен а  первая опора в главном  
ко р п у се , см о нтир ован  первы й  п р о лет... Сейчас более чем на 
300 ге к та р а х  р а зве р н улась  э та  новострой ка . Н ы неш ний  юби
лей н ы й  ле н и н ски й  год стр о и тели  и м о н таж н и ки  завода 
ознам еновали  больш им  соб ы ти ем  — начали  р або тать  первы е 
тр уб о эл ектр о св ар о ч н ы е  с та н ы , и зго то влен н ы е  в Ч ехо сло ва
кии ,

С каж ды м  днем  все больш е н больш е тр уб  у х о д и т  из Волж 
ско го . У н и к а л ь н ы е  с та н ы  позволяю т бы стро  и с вы соким  ка- 

св ар и в ать  сп и р альн о ш о вн ы е  тр у б ы  диам етром  от 
530 до 1.420 м и ллим етро в .

П ока сп е ц и ал и сты  о св аи в аю т новое оборудование, рядом 
п ро долж ается стр о и те л ь ств о  — ведь п ущ е н а  то л ьк о  первая 
очередь заво д а . На п р ед п ри яти и  будет в дальней ш ем  н ал аж е 
но п роизводство  ш ар и н о п о д ш и п н и ко вы х тр у б , бесш о вн ы х 
п р е ссо в ы х  тр у б , к о те л ь н ы х  тр уб  и тр уб  общ его н азн ач ен ия .

НА С Н И М КЕ ; один из пролетов ц е ха  тр уб о эл е ктр о св ар о ч 
н ы х  с та н о в , где  и зго то в л я ю тся  тр у б ь і больш ого д и ам етр а .

Фото- с. Голубева. АПН.

РУБЛЬ ПРИБЫЛИ И ВЕРХНИЙ СКЛАД
Недавно редакция «Крас

ного знамени» проводила 
встречу за круглым столом 
в Комсомольском леспром
хозе. Разговор шел об 
улучшении экономической 
работы на лесных пред
приятиях Первомайского 
района. Как воплощаются в 
жизнь рекомендации участ
ников встречи? Вот что со
общает наш нештатный кор
респондент Ю. Кравалис;

На мастерском участке, 
возглавляемом И. В. Юга- 
новым, на . минувшей неделе 
начался экономический экс
перимент. Чтобы заинтере

совать рабочих верхнего 
ск.чада в перевыполнении 
плана реализации, этому 
участку дано задание — за
готавливать и отгружать 
только деловую древесину, 
оставляя на корню дровя
ную, производить отторцов- 
ку от хлыстов. Сейчас на 
нижний склад с участка по
ступает только деловой 
лес. Специально для этого 
участка рабочий комитет и 
администрация леспромхоза 
разработали премиальііую 
систему.

На прошедшей неделе по 
приглашению администра-

С ' МАРКОЙ ЛИПЕЦКА
В эксп е р и м е н тал ьн о м  цехе 

Л и п ец кого  тр ак то р н о го  заво
да зак о н ч и л и сь  и сп ы тан и я  
н о в ы х  к о л е с н ы х  м аш ин 
«Т-50» и «Т-50А » . Они м о гу т

раб о тать  а поле с навесны м и 
и приц епны м и о р уд и ям и , а 
та к ж е  'п е р е в о зи ть  гр у з ы . 
Т р ан сп о р тн ая  ско р о сть  и х  — 
около 25 килом етр ов  в часа

ции в Комсомольск прибы-' 
ли мастера, крановщики и ' 
погрузочные бригады с Тоіи-' 
ского, Асиновского и • Ново
сибирского деревообраба
тывающих комбинатов. В 
течение 10 дней эти .чюди 
будут передавать свой бо
гатый опыт погрузки древе
сины в вагоны на нижних 
прирельсовых складах. Это 
по.может выполнить вторую 
рекомендацию участии! »эв

■ встречи за круглым столом 
— сократить простои н так 
называемые переходы ваго
нов, подаваемых под по
грузку.

Э ти  м аш и н ы  пригодны  та к ж е  
для работ на стр о и те л ь ств е , 
про кладка  дорог и б л а го у с т
ро йстве  го р о д ски х  ули ц .

М ассовый в ы п у ск  э т и х  м а
ш ин намечено н ач ать  в б у д у 
щем году,

(ТА С С ).

вднх-томскнм
РАДИО
алЕктроннкдм

в павильоне «Народ
ное образование» Вы- 
етазки достижений на
родного хозяйства в 
этом году эхепониро- 

ряд работ научных 
работников, инженеров 

студентов Томского 
института радиоэлек
троники и электронной 
техники. На днях из 
главного комитета 
ВДНХ сообщили, что 
за успехи в выполнении 

хоздоговорных и гос
бюджетных работ при 
широком участии сту
дентов, разработку вы
сококачественных ра
диоэлектронных уст
ройств ТИРиЭТ награж
ден дипломом 1-й сте
пени. 13 человек отме
чены наградами ВДНХ. 
Золотую медаль и де
нежную премию, полу
чил аспирант С. Шелков 
за научное и техниче
ское руководство раз
работкой и созданием 
фазометра цифрового 
дециметрового и внед
рение его на московских 
предприятиях. Серебря
ными медалями награж
дены Н. Переход и 
А. Русанов, бронзовыми
— И. Блатт, Р. Гарятннн,
Г. Луковенко, Б. Макси
менко, А. Пожидаев, 
А. Пустовойт, О. Хому
товский.

И. ФЕДОРОВА.

Т. Ш ЕН О В А -  
NAEH сел

В Томск поступило со
общение из секретариа
та правления Союза пи
сателей РСФСР о том, 
что молодой томский 
прозаик Тамара Кале
нова принята в члены 
Союза советских писа
телей. Тамаре Каленовой 
29 лет. Первая ее книга
— «Нет тишины» — вы
шла семь лет назад в

Новосибирском изда
тельстве. Она была по
священа строителям 
Академгородка, где 

трудилась сама Тамара. 
После окончания ието- 
рико - филологического 

факультета . Томского 
госуниверситета Калено
ва преподает в педаго
гическом институте, а 
затем в университете.
В то же время она не 
оставляет творческой 
деятельности, ее расска
зы и очерки печатаются 
в журналах «Сибирские 
огни», «Нева», «Смена», 
«Уральский следопыт», 
в коллективных сборни
ках. В 1968 году в изда
тельстве «Молодая 
гвардия» выходит по
весть «Не хочу в рюк
зак», за которую Тама
ра Каленова получила 
Почетную грамоту ЦК 

ВЛКСМ, в этом году 
в серии «Молодая про
за Сибири» Западно- 
Сибирского книжного 
издательства вышла ее 
книга «Временная учи
тельница».

Е. ГОЛЫШЕВ.

НОВЬ ТАЕЖНОГО 
ПОСЕЛКА

Хорошеют и благо
устраиваются поселки 
строителей Асино—Бе
лый Яр. Только в этом 
году в поселке Улу-Юл 
сданы в эксплуатацию 
десятки двухквартир
ных Брусовых домов . и 
несколько восьмиквар
тирных двухэтажных со 
всеми удобствами. В 
список трудовых подар
ков еьезду партии 
строители внесли недав
но ещ е' один замеча
тельный объект—спор
тивный зал, полезная 
площадь которого 240 
квадратных метров. Не 
только на дороге, но и 
во всем Прнчулымье 
это самое крупное 
спортивное помещение. 
Спортсмены - строители 
быстро освоились в но
вом зале, Здесь работа
ют секции волейбола, 
баскетбола, акробатики, 
тенйиса, борьбы и дру
гие. Н. ПИНЧУК.

УДАЧА ОХОТНИКА
Удачно сложилось 

для опытного охЬт- 
ника-промысловика за
готовительной кон
торы Молчановского 
райпотребсоюза Стани
слава Ивановича Беча 
начало охотничьего се
зона. На базу заготкон
торы от него уже посту
пило 10 шкурок собо
лей, 50 беличьих шку
рок, 30 рябчиков, тете
ревов и другой бо
ровой дичи. Станислав 
Иванович Сдал ценной 
пушнины на 360 рублей.
Это больше задания, 
котороё ему давалось 
на четвертый квартал 
текущего года.

А. ПРОЩЕНКО.
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партийное со бран и е
ШКОЛА ВОСПИТАНИЯ

с  п л е н у м а  о б п о м а  К П С С
Как уже сообщалось, 15 

декабря XII пленум област
ного комитета КПСС обсу
дил вопрос о работе партий- 
ньіх организаций Томской 
области по выполнению по
становления ЦК КПСС «О 
практике проведения пар
тийных собраний в Ярослав
ской городской партийной 
организации». С докладом 
выступил заведующий отде
лом организационно-партийт 
ной работы обкома КПСС 
тов. Вологдин Е, А.

, Перед коммунистами на- , 
шей области стоят большие 
и ответственные задачи по 
дальнейшему подъему эко
номики, науки и культуры, 
благосостояния трудящих
ся. Эти задачи вытекают из 
состоявшегося недавно де
кабрьского (1970 г.) Пле
нума ЦК КПСС и решений 
второй сессии Вер.ховного 
Совета СССР. Успех дела в 
решающей степени будет 
зависеть от боеспособности 
первичных партийных орга
низаций, повышения их ро
ли и ответственности за 
претворение в жизнь поли
тики партии.

, Важнейшим средством 
повышения боевитости пар
тийных организаций являет
ся всемерное совершенство
вание практики подготовки 
и проведения партийных 
собраний. Как известно, в 
конце прошлого года Цент
ральный Комитет КПСС 
принял постановление «О 
практике проведения пар
тийных собраний в Ярослав
ской городской партийной 
организации». Докладчик 
подчеркнул, что выводы и 
директивы, содержащиеся в 
этом постановлении, имеют 
самое непосредственное от
ношение к деятельности 
партийных комитетов и пер
вичных партийных органи
заций нашей области. Эти 
вопросы рассматривались 
на пленумах районных ко
митетов КПСС, во многих 
первичных партийных орга
низациях. Широкое обсуж
дение проблем, связанных с 
практикой проведения пар
тийных собраний, а также 
ряд мер, предпринятых для 
совершенствования этой 
практики, уже положитель
но сказались на работе мно
гих первичных организаций. 
Об этом, в частности, сви
детельствуют отчетно-вы

борные партийные собра
ния, прошедшие в нашей 
области. Они прошли при 
высокой активности комму
нистов. по-деловому, в об
становке широкого обмена 
мнениями, критики и само
критики.

Докладчик привел приме
ры, св'идетельствующие о 
том, что во многих партий
ных организациях накоплен 
положительный опыт подго
товки и проведения партий
ных собраний. Так, в парт
организации Могочинского 
лесозавода Молчановского 
района на обсуждение ком
мунистов регулярно выно
сятся наиболее актуальные 
вопросы внутрипартийной 
жизни, идейной закалки 
кадров, повышения творче
ской активности рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников. Постановления, 
которые принимаются на 
партийном собрании, нахо
дятся под постоянным конт
ролем партийного бюро. 
Коммунисты систематиче
ски информируются о 'том , 
как выполняются решения, 
как учитываются их пред
ложения и замечания.

Докладчик также подроб
но остановился на опыте 
подготовки партийных соб
раний в партийной органи
зации Томского электролам
пового завода и совхоза 
имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района. 
Но, как отмечалось на пле
нуме, мы еще далеки от то
го, чтобы каждое партийное 
собрание готовилось твор
чески, без шаблона, вдумчи
во. Еще нередко нарушают
ся предусмотренные Уста
вом КПСС сроки созыва 
собраний, особенно в цехо
вых партийных организаци
ях. В связи с этим критике 
были подвергнуты руково
дители партийных организа
ций треста . «Томскжил- 
строй». Томского деревооб
рабатывающего комбината, 
инженерно - строительного 
института, Аргат-Юльского 
леспромхоза и некоторых 
других.

Нередко требования Ус
тава о регулярности созыва 
партийных собраний выпол
няются формально. Такие 
факты, как отмечалось на 
пленуме, наблюдаются в 
партийной организации 
электромеханического заво

да. Партийное бюро завода, 
с одной стороны, не прояв
ляет заботы о том, чтобы 
при многосменной работе 
коммунисты имели возмож
ность присутствовать и при
нимать активное участие в 
партийном собрании. С дру
гой стороны, партийное бю
ро примиренчески относится 
к фактам недисциплиниро
ванности коммунистов. На 
обсуждение партийных соб
раний здесь иногда выносят 
второстепенные вопросы. В 
то же время наиболее ' зло
бодневные для этого кол
лектива проблемы не заме
чаются.

В постановлении ЦК 
КПСС указано, что на рас
смотрение собраний следу
ет выносить такие вопросы, 
которые волнуют коллектив, 
имеют первостепенное зна
чение для всей его деятель
ности. В этой связи доклад
чик подчеркнул, что для об
ластной партийной органи
зации на ближайшее деся
тилетие программным доку
ментом является постанов
ление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах 
по ускоренно.му развитию 
нефтедобывающей промыш
ленности в Западной Сиби- » 
ри». Проблемы, связанные 
с освоением нефтяных и га
зовых богатств, — самые 
актуальные для всех пар
тийных организаций обла
сти. Вот почему практиче
ские задачи коммунистов в 
этой области должны по
стоянно находиться в пове
стке дня, а решения, приня
тые по этому вопросу, вы
полняться особенно органи
зованно, особенно настой
чиво.

На пленуме был назван 
широкий круг актуальных 
вопросов, заслуживающих 
коллективного обсуждения 
на собраниях партийных ор
ганизаций предприятий про
мышленности, строитель
ства, транспорта и связи, 
высших учебных заведений 
и научно-исследовательских 
институтов, совхозов и кол
хозов. При этом подчерки
валось, что сейчас внимание 
партийных собраний долж
но быть прежде всего приі 
ковано к вопросам, выдви
нутым декабрьским (1970 
год) Пленумом ІЦК КПСС, 
сессией Верховного Совета 
СССР, К задачам подготов

ки к XXIV съезду КПСС.
На пленуме всесторонне 

были рассмотрены задачи 
партийных организаций по 
совершенствованию органи
зации исполнения решений, 
принимаемых партийными 
собраниями,' по развитию 
критики и самокритики.

Выступивший в. прениях 
первый секретарь "Кожевни- 
ковского райкома КПСС 
тов. Чекулаев В. И. расска
зал, как в районной партий
ной организации реализует
ся постановление ЦК КПСС 
о практике проведения пар
тийных собраний. Райко.м 
уделяет большое внимание 
обмену опытом и инструк
тированию секретарей пер
вичных парторганизаций. 
За последнее время вопро
сы, связанные с подготовкой 
и проведением партийных 
собраний, дважды обсужда
лись на семинарах секрета
рей партийных организаций. 
Группа партийных активи
стов, недавно избранных в 
руководящие органы пер
вичных организаций, об
стоятельно изучила опыт 
партийного комитета совхо
за имени XXI съезда 
КПСС. На страницах рай
онной газеты регулярно пе
чатаются статьи, корреспон
денции о партийных собра
ниях, о том, как выполня
ются принимаемые реше
ния, и по другим вопросам.

Тов. Чекулаев отметил 
высокую активность комму
нистов района на отчетно- 
выборных партийных собра
ниях. Сейчас райком изуча
ет материалы этих собра
ний. Многие предложения, 
имеющие важное значение, 
легли в основу ближайших 
мероприятий райкома
КПСС.

Директор манометрового 
завода тов. Пушных А. Ф. 
посвятил свое выступление 
практике проведения пар
тийных собра ши вптех выѵ 
партийных оргаТШацпяч 
На примере работі парти і 
кого бюро цеха №  5 этого 
завода он показал, как хо
рошая, творческая подготов
ка партийных собрании, де
ловое и. п р и н ц и п и б -  
суждение коммунистами 
важнейших задач, стоящих 
перед коллективом, обеспе
чивает высокую активность 
коммунистов в борьбе ; за 
выполнение государствет-

н ш  пйанов, заданий по 
внедрению новой техники, 
укрепление дисциплины. 
Цех Л'9 5 — лучший на за
воде. Недавно ему присвое
но звание коммунистическо
го.

Партком манометрового 
завода также большое вни
мание уделяет учебр секре
тарей цеховых партийных 
организаций, помогая им ов
ладеть искусством подго
товки и проведения партий
ных собраний. Члены парт
кома принимают участие 
почти во всех собраниях 
коммунистов в цеховых ор
ганизациях.

Ректор университета про
фессор Бычков А. П. в сво
ем выступлении отметил, 
что в партийных организа
циях вузов часто обсуждают 
проблемы, связанные с под
готовкой дипломированных 
специалистов. Однако не
редко эти обсуждения сво
дятся к неглубоким дискус
сиям по второстепенным во
просам. По мнению оратора, 
партийные организации ву
зов должны сосредоточить 
свое внимание прежде все
го на вопросах совершенст
вования идейного воспита
ния будущих специалистов, 
бу/іущих организаторов эко
номики, культуры.

Тов. Бычков также отме
тил, что некоторые руково
дящие партийные работники 
плохо используют трибуну 
партийных собраний для 
информирования -коммуни
стов о наиболее важных за
дачах, которые решаются 
районной, городской н об
ластной партийными органи
зациями, для укрепления 
связей партийных комите
тов с широкими массами 
коммунистов.

Интересен опыт проведе
ния партийных собраний в 
совхозе «Коломинский» Ча- 
инского района. О нем под
робно рассказал секретарь 
парткома совхоза тов. Кур- 
дюмов А, Н. Каждый раз, 
когда в коллективе возника
ют трудности, острые про
блемы, партийный комитет 
выносит их на обсуждение 
собрания коммунистов. На 
собраниях часто поднимался 
вопрос р профессиональном 
росте рабочих н специали
стов совхоза. Партийный ко
митет внимате.тьно изучил 
материалы этих собраний, 
предпринял ряд практиче
ских шагов, чтобы ликвиди
ровать недостатки в этом 
деле. Тепеі» около пятиде
сяти работников совхоза и 
выпускников сельской шко
лы учатся в вузах и техни
кумах. Долгое время пар
тийному комитету не удава
лось преодолеть косность 
отдельных специалистов, ко
торые тормозили внедрение 
круглогодичного интенсив
ного откорма скота. Этот

вопрос был также вынесен 
на партийные собрания, и 
сейчас в совхозе интенсив
ный 'откорм, как наиболее 
прогрессивный метод увели- 
чения производства продук
ции животноводства, полу
чил прочные права граж
данства.

Первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС 
тов. Сафронов А. М. рас
сказал о том. что райком 
решил обстоятельно проана
лизировать практику прове
дения партийных собраний 
в цеховых организациях. 
Представители райкома, 
партийных комитетов и пар
тийных бюро промышлен- 
ны.х предприятий, вузов, на
учно-исследовательских уч
реждений внимательно озна
комились с положением дел 
в 50 цеховых парторганиза
циях. Полученные материа
лы свидетельствуют о том, 
что в этих организациях не
мало коммунистов редко. 
выступают на партийных 
собраниях, порой на собра
ниях принимаются поверх
ностные, декларативные ре
шения. Тов. Сафронов рас
сказал о тех мерах, которые 
сейчас принимаются райко
мом, чтобы устранить эти 
недостатки.

Управляющий , трестом 
«Томскжилстрой» тов. Ліш- 
ницкий М. С. посвятил свое 
выступление роли хозяйст
венного руководителя в под
готовке и проведении пар
тийных собраний. Руково
дитель, каким бы талантли
вым он ни был, не .мо
жет рассчитывать на проч
ные хозяйственные успехи, 
если он не проявляет инте
реса к трибуне партийного 
собрания, если он остается 
безучастным к критическим 
предложениям' и замечани
ям коммунистов. Тов. Лип- 
ницкий подчеркнул, что 
партийные собрания долж
ны стать школой воспита
ния руководящих кадров, 
формировать у них един
ство слова и дела.

Начальник Томского рай
онного управления Обского 
речного пароходства тов. 
Фрейдин Л. С., продолжая 
эту мысль, высказал ряд 
предложений и замечаний, 
направленных на укрепле
ние первичных партийных 
организаций речников, пе
ред которыми в новом пяти
летии стоят еще более от
ветственные задачи по обес
печению перевозок важней
ших народнохозяйственных 
грузов. Выполнение этих 
задач, сказал тов. Фрейдин, 
немыслимо без повышения 
роли партийных организа-. 
ций в политическом обеспе
чении пятилетних планов.

По обсужденному вопро
су пленум принял . развер
нутое постановление.

Идут занятия в систем е политическаго лросвещ енйя

УЧЕБНЫЕ ДНИ ЗАВОДА
в  этом учебном году за

нятия в системе политиче
ского просвещения в кол
лективе завода «Эмальпро- 
вод» проходят более орга
низованно, чем раньше.

Политическая учеба ком
мунистов и беспартийных 
стала делом не только об
щественных организаций. 
Перед началом учебного го
да директор завода В. В. 
Меньшенин издал специаль
ный приказ. Этот документ 
посвящен организации
марксистско-ленинского об
разования. Руководитель 
предприятия обязывает на
чальников цехов, других 
подразделений создавать 
все условия для эффектив
ной работы системьі ̂  полит
просвещения. Без согласо
вания с партбюро на йаводе 
никто не имеет права • пос
лать в командировку пропа
гандиста. По всему пред
приятию понеделБйик"‘"объ- 
явлен днем политучебы. 
Никаких производственных 
совещаний. Для проведения 
занятий выделены лучшие 
помещения, подобраны' меч 
бель, необходимое оборудо
вание. ,

Большое внимание на за
воде уделяют учебе руно-, : 
водящих кадров, специа
листов. Некоторые из них 
посещают городскую эконо- 
мическук) школу и занима- - 
ются в семинаре, которым 
руководит В. В. Меньше
нин. Многие руководители 
и специалисты работают 
пропагандистами.

Пропагандист — ответст
венное партийное поруче
ние. Выполняя его, инже
нерно-технические работни
ки проходят хорошую шко
лу идейной закалки, полу
чают необходимые навыки 
воспитательной работы с 
людьми.

Когда в партбюро речь 
зашла о лучших пропаган
дистах, в числе других нам 
назвали инженера Галину 
Григорьевну Бобину,

— Настоящий энтузиаст,
— сказал о ней заведую
щий кабинетом политиче
ского просвещения И. Д. 
Поданев.

Предстояло очередное за
нятие. Галина Григорьевна 
пришла задолго до назна
ченного часа. Подготовила 
наглядные материалы, учеб
ные пособия, развесила схе
мы. На обсуждение слуша
телей выносилась тема «За

кон планомерного развития 
социалистической экономи
ки». Галина Григорьевна 
подробно остановилась на 
законе планомерного, про
порционального развития 
социалистической экономи
ки, раскрыла ряд ленин
ских положений по этому 
вопросу, попросила всех по
думать и рассказать, в чем 
состоят Преимущества пла
нового развития народного 
хозяйства.

Завязался непринужден
ный, заинтересовавший 
всех разговор. Одно вы
ступление дополнялось дру
гим. Пропагандист обобща
ла высказывания слушате
лей, иногда поручала выво
ды и обобщения сделать 
кому-либо из . участников, 
собеседования. Когда же 
изучение темы подошло к 
разделам; «Новая система 
планирования и экономиче
ского стимулирования», 
«Успехи советского народа 
в выполнении пятилетнего 
плана», — из выступлений 
слушателей можно было 
узнать много интересного о 
развитии предприятия, о 
жизни коллектива.

За годы пятилетки на 
«Эмальпроводе» значитель
но вырос объем промыш
ленной продукции, произво
дительность труда увеличи
лась На 31 процент, в це
хах появилось новое совре
менное оборудование. Боль
шое внимание уделяется 
улучшению условий труда и 
промышленной эстетике. В 
результате осуществления 
хозяйственной реформы 
создалась возможность вы
делять значительные сред
ства на улучшение жилищ- 
ны'х условий, строительство 
детского сада, удовлетворе
ние других культурно-быто
вых запросов работников 
предприятия.

Обо всем этом и шел раз
говор на занятиях в школе 
основ марксизма-лениниз
ма.

Позднее мы спросили Га
лину Григорьевну;

— Как вы готовитесь к 
занятиям?

— Мне очень помогает, 
— сказала она, — регуляр
ное посещение городских 
семинаров, К занятиям я 
готовлюсь в Течение ъшогнх 
дней', а не только накануне.

Я люблю работать с людь
ми.

«Люблю работать с людь
ми...» В этой фразе точнее 
всего выражена причина 
успеха пропагандиста, ее 
увлеченность, желание по
мочь людям’ разобраться в 
сложных вопросах теории и 
жизни.

В коллективе завода 
«Эмальпровод» с уважени
ем говорят и о многих дру'- 
гих пропагандистах. Среди 
них инженер Борис Стани
славович Кошельский. Бо
рис Станиславович имеет 
двадцатилетний стаж пропа
гандистской работы. Ои 
всегда стремится пробудить 
у слушателей интерес к са
мостоятельному чтению по
литической литературы, 
привить навыки работы с 
книгой. Он учит слушателей 
составлять конспекты, вы
ступать с обозрением теку
щих событий. На занятиях 
широко использует техниче
ские средства пропаганды. 
УчитываетV индивидуальные 
особенности каждого слуша
теля, его, жизненный опыт, . 
рбразовательньій уровень, 
круг интересов.

В этом учебном году пар
тийное бюро поручило Б. С. 
Кошельскому вести занятия 
в комсомольском кружке.

, Слушатели его недавно 
пришли на 'завод. Они '.не 
иіуеют среднего образова- 

-ішя, производственного
опыта. Тот факт, что поли
тическое воспитание - самых 
молодых рабочих доверено 
одному из наиболее опыт
ных пропагандистов (а во
обще из одиннадцати пропа
гандистов комсомольской 
сети девять руководите
лей кружков являются 
коммунистами), говорит о 
том большом значении, 
какое партийна^ организа
ция завода придает идейно
му воспитанию мо.лодежи.
В новом учебном году за
метно возрос интерес ком
сомольцев к политической 
книге, повысился организа
ционный уровень■ занятий, 
улучшилась посещаемость.

Глубоким содержанием 
отличаются также занятия в, 
школе основ марксизма-ле-' 
нинизма, которой руководит 
начальник конструкторско
го бюро Г. А. Прянишнико
ва. Галина Андреевна окон
чила в этом году вечерний 
университет марксизма-ле

нинизма и свои знания 
стремится передать другим.

Среди молодых пропаган
дистов вдумчивым, серьез
ным подходом к подготовке 
и организации занятий за
рекомендовала . себя стар
ший мастер второго цеха 
Мария Ивановна Быков
ская. . .

Большую помощь руково
дителям кружков и школ 
оказывает кабинет полити
ческого просвещения. Он 
настойчиво внедряет в 
практику технические сред
ства пропаганды. В кабине
те есть магнитофон, кино
аппаратура. На предприя
тии своя заводская библио
тека, насчитывающая 20 
тысяч томов художествен
ной и политической литера
туры. Все пропагандисты, 
слушатели сети политиче
ского образования и абсо
лютное -большинство рабо
чих и служащих являются 
постоянными. читателями 
этой библиотеки. Значи
тельно возрос спрос на по
литическую и экономиче
скую литературу.

По рекомендации кабине
та политического просвеще
ния библиотека ■ оформляет 
стенды, организует подбор
ки политической литерату
рѣ. Так, на одной из выста
вок представлены методиче
ские' разработки, советы 
пропагандистам и слушате
лям, дополнительная лите
ратура По темам политиче
ских занятий. Оформлены 
также книжные выставки, 
посвященные предстояще
му XXIV съезду КПСС и 
150-летию со дня рождения 
Ф. Энгельса.

Политическую учебу на 
«Эмальпроводе» непосред
ственно связывают с повы
шением общественной и 
трудовой активности. Отсю
да столь серьезное отноше
ние к сети политпросвеще
ния. Отсюда глубокий ана
лиз и оперативные меры 
для устранения недостат
ков. А об общественной и 
трудовой активности рабо
чих и специалистов завода 
можно ітэворить с полным 
правом; еще в октябре 
«Эмальпроводр> досрочно 
выполнил пятилетку.

А. АФАНАСЬЕВ,
Завод «Эмальпровод».

П и с ь м о в р  е  д  а к ц и ю .

другие.
я  коренной сибиряк и 

люблю свой город на Томи. 
Радуюсь тому, что он рас
тет и хорошеет. Без бах
вальства скажу, что в этом 
есть и мой вклад. Был, об
щественным прорабом на 
строительстве второй оче
реди троллейбуса, прокла
дывал теплотрассу в Ленин- 
.ском районе Томска, монти
ровал освещение по улице 
Яковлева. Участвовал я и в 
благоустройстве территории 
нашего дома, предприятия, 
где работаю. И не могу
мириться с тем, что еще
пренебрежительно можно 
относиться к плодам труда 
рук человеческих.

Мы живем в новом доме 
№ 27-ж по улице Пушкина. 
Ему всего три года. Но за 
это время жильцы уже
дважды сажали березки, 
устроили волейбольную 
площадку для взрослых, 
песочницу для детей. Выса
живаем цветы и кустарни
ки на газоны. Словом, же
лание благоустроить усадь
бу—У всех. Но в доме от
крыта столовая. Территория

около нее выглядит как яр
марка автотранспорта. „Тут 
и автомашины, обслужи
вающие столовую, и те, что 
оставляют приезжающие 
обедать шоферы. Они вы
страиваются так плотно, 
что и,.в подъезд не пройти. 
Стоят на асфальте, на дет
ской площадке. В месиво 
грязи превращаются разби-, 
тые , нами, газоны, безжало- 
стйЬ калечатся и лесона
саждения. Многочасовые 
простои повозок около сто
ловой создают картину кон
ного двора. Здесь возчики 
кормят и поят лошадей.

Совсем в стороне от на
шей территории возводится 
дом завода «Томкабель». 
Туда есть дорога. Однако 
строители для завоза мате
риалов устроили ее около 
нашего дома.

К нам приезжали много
численные комиссии. Обе
щали навести порядок, но 
все остается по-прежнему.

В. ПОПОВ, 
работник научно-иссле
довательского института 
кабельной промышлен

ности.

В помощь специалистам 
сельского хозяйства

Решать в наши дни про.бпе- 
му дальнейшего подъема сель
ского хозяйства — значит, 
прежде всего, широко внед
рять новейшие достижения 
науки и передовой практики 
в сельскохозяйственное про
изводство.

Ученые пятидесяти сельско
хозяйственных научно-иссле
довательских и учебных инсти
тутов, опытных станций и ла
бораторий Сибири и Дальнего 
Востока, объединенные в Си
бирское отделение ВАСХНИЛ, 
решают сегодня сотни акту
альных проблем по агротех
нике, растениеводству и жи
вотноводству, химизации, ме
ханизации и электрификации, 
созданию прочной кормовой 
базы, мелиорации, научной 
организации труда и управле
ния.

Созданный при Сибирском 
отделении ВАСХНИЛ науч
ный журнал «Сибирский вест
ник сельскохозяйственной нау
ки» поможет специалистам 
сельского хозяйства, сотруд
никам научно-исследователь
ских институтов, опытных 
станций, профессорско-пре
подавательскому составу ву

зов и техникумов знакомить
ся с последними достижения
ми сельскохозяйствейной нау
ки.

В первом номере журнале,' 
подготовленного к печати, бу
дут опубликованы статьи: 
«Приемы улучшения солонцо
вых почв Северной Кулунды», 
«Применение удобрений на 
орошаемых землях Омской 
области», «Улучшение поймен
ных лугов с помощью герби
цидов и удобрений», «Пер- 
спе.чтивная технология возде
лывания сои и кукурузы на 
Дальнем Востоке», «Некото- 
рьіе вопросы луговодства нв 
Обской пойме на примерах 
Томского Приобья», «О новом 
направлении в работе Сибир
ского института животновод
ства», «Проблема экономики и 
организации молочного ско
товодства в Северном За
уралье» и ряд других. Авторы 
статей — академики, доктора, 
кандидаты сельскохозяйствен
ных наук, руководители науч
но-исследовательских учреж
дений и лабораторий.

Подписку на журнал ведут 
все отделения «Союзпечати».
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КЕМЕРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Лидером предсъездов
ского соревнования среди угольщиков Кузбасса по праву 
считается коллектив угольного карьера «Томь-Усинскнй 
7 —8». Его вскрышные н добычные участки раскинулись 
на богатейшем междуреченском угольном месторожде
нии. Ежесуточно из карьера вывозятся самосвалами ты
сячи тонн угля, который потом по железной дороге от
правляется энергетикам Белова, Новосибирска, Казах
стана.

Встав на предсъездовскую вахту, томусияцы обязались 
добыть до конца года 18 тысяч тонн топлива сверх пла
на, а в будущем году, к открытию съезда, довести сверх
плановый счет до 28 тысяч тонн.

НА СНИМКЕ; пятый участок — один из передовых в, 
карьере «Томь-Усннскнй 7 —8».

Фото А. Кузярина. Фотохроника .ТАСС.

іШІ

На Томской текстильной 
фабрике двадцать пятый год 
работает Степан Иосифович 
Цель. Многое изменилось на 
фабрике за это время. В це
хах работает высокопроиз
водительное- оборудование.

Молодежь заменяет ветера
нов труда.

Недавно в прядильный 
цех перешли молодые тка
чихи — комсомолка Лида 
Грицкевич и Марина Бра
уэр . Ударницы коммунисти
ческого труда под руковод

ством опытного производст
венника успешно осваивают 
вторую профессию.

НА СНИМКЕ: помощник 
мастера С. И. Нель, М. Бра
уэр и Л. Грицкевич.

Фото Ф. Хптрііневича.

ссКосмос-386 »—« 
в полете

15 декабря 1970 года 8 
Советском Союзе произведен 
очередной запуск искусст
венного спутника Земли 
«Космос-386». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжщшя ис
следований ксісмического 
пространства в соответствии 
с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно-вЫг 
числительный центр ведет, 
обработку поступающей ин- 
фор.мацяи.

(ТАСС).

Пленум ЦК ДОСААФ СССР
15 декабр я в М оскве н ачав  

р а б о ту  ш естой  п л ен ум  Ц ент
р альн ого  ко м и те та  Всесою з
ного  Д обровольного  О бщ ества 
С о действия А рм ии , А виац и и  и 
Ф л о ту .

У ч а с тн и к и  п л е н ум а  о б суж 
д аю т вопрос о ходе вы п о лн е
ния ор ган и зац и ям и  Д О С А А Ф  
У кр аи н ско й  С С Р  и Р о сто вско й  
области  З ако н а  о всеобщ ей 
воинской  о б язан н о сти , о п р а к 
ти к е  о р ган и зац и и  н ачальн ой  
военной п одготовки  д о п р изы в
ной молодеж и ,

V (ТАСО,

Л
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ГДЕ ТАЯТСЯ УГРОЗЫ СЕВООБОРОТУ?
в  последнее время в сре

де специалистов сельского 
хозяйства нашей области 
широко обсуждаются раз
личные вопросы, связанные 
с дальнейшим увеличением 
производства зерна. Такая 
заинтересоваииость понят
на. Июльский Пленум ЦК 
КПСС назвал задачу раз
вития зернового хозяйства 
ключевой. В новом пятиле
тии совхозам и колхозам об
ласти предстоит значитель
но увеличить производство 
зерна как для удовлетво
рении нужд государства в 
этой продукции, так и для 
развития животноводства, 
для повышения рентабель
ности хозяйств за счет уве
личения прибылей от сверх
плановой продажи зерна.

Следует также иметь в 
виду, что на эти новые, зна
чительно бодее высокие ру
бежи каждому хозяйству 
предстоит выйти уже в пер
вом году пятилетки. В этих 
условиях было бы легко- 
мысленньга надеяться на 
успех лишь за счет увеличе
ния урожайности зерновых 
уже 3 1971 году. Значит, 
речь идет и о довольно зна
чительном расширении по
севов.

Возникает вопрос; за счет 
чего, на каких землях?

Этот вопрос всех волнует, 
в высказываются самые 
различные суждения. Гово
рят, например, надо пере
смотреть структуру посев
ных площадей. Другие воз
ражают: нельзя увеличи
вать посевы зерновых за 
счет нарушения севооборо
тов, зеленого конвейера 
кормов и т. д. Дискуссия 
эта представляет большой 
интерес — и с точки зрения 
экономики, и с точки зре

ния агротехники. Впрочем, 
между ними никогда не су
ществовало противоречий. 
Правы те, которые утверж
дают, что севообороты вво
дятся для хозяйства, а не 
хозяйства «подгоняются» 
под севообороты.

Прежде всего о пугающем 
некоторых агрономов тер
мине «пересмотр структуры 
посевных площадей». Я бы 
назвал процесс расширадия 
посевов зерновых за счет 
некоторого перераспределе
ния площадей, занятых под 
кормовыми культурами, 
иначе: восстановлением пра
вильного перехода к сево
оборотам .

Не будем полемизиро
вать. основываясь лишь на 
логических догадках, а 
рассмотрим условия хо
зяйств любого из районов 
нашей области. Я выбрал 
Зырянский лишь потому, 
что располагаю материала
ми по этому району, хотя 
именно здесь специалисты 
подходят к обсунсдаемой 
проблеме довольно реали
стично, Итак, перед нами 
отчет о финансово-хозяйст
венной деятельности Зырян
ского райсельхозуправления 
за 1969 год (как известно, 
отчет за 1970 год еще не 
сверстан, но это не меняет 
картины^

Где взять зырянцам сотнн 
гектаров земли для расши
рения посевов зерна, чтобы 
уже в первые годы пред
стоящего пятилетия успеш
но справляться с новыми 
задачами? Один из главных 
резервов — совершенство
вание структуры посевов 
кормовых культур.

Итак, в 1969 году в хо
зяйствах Зырянского райо
на было посеяно 2.226 гек

таров однолетних трав. 329 
из нн.х использовались для 
заготовок сена н дали 2.402 
центнера кормовых единиц. 
На зеленые корма н силос 
использовались 987 гекта
ров, и это дало еще 10.857 
кормовых единиц. Осталь
ная площадь однолетних —- 
910 гектаров использова
лась, судя по отчету, как 
выпас.

В то же время 3.439 гек
таров многолетних трав ис
пользовались для заготовок 
сена, п это пополнило кор
мовой баланс еще 28.544 
центнерами кормовых еди
ниц. Прибавьте к этому 
1.716 центнеров кормовых 
единиц, полученных со 120 
гектаров многолетних трав, 
которые отводились для 
получения зеленых кормов. 
Остальная площадь (1.725 
гектаров) — выпас.

Таким образом, всего с 
уборочной площади одно
летних н многолетних трав 
получено 43.519 центнеров 
кормовых единиц.

Теперь рассмотрим иной 
вариант использования тех 
же площадей, ни на йоту 
не подрывая севообороты.

Как вы помните, 910 гек
таров однолетних трав ис
пользуются на выпаса. 
Здесь Б основном сеяли 
овес с Горохом и небольшое 
количество озимой ржи. По 
многим причинам весьма 
сомнительно, чтобы даже 
мало-мальски подготовлен
ный специалист мог бы 
серьезно утверждать, что на 
однолетних травах можно 
вести длительный и эффек
тивный выпас крупного ро
гатого скота, хотя бы пото
му. что при первом же за

ходе стада на посевы они 
будут вытоптаны — изве
стно, что однолетние не 
имеют Плотной дернины. Но 
коль есть такая цифра в 
рассматриваемом нами отче
те. будем Подбирать взамен 
910 гектаров однолетних 
трав куіьтуры, эквивалент
ные по кормовым достоин
ствам.

Несложный подсчет, и вы
ясняется, что для этого иа 
выпас скоту требуется от
вести 410 гектаров много
летних трав — дополни
тельно к тем 1.725, которые 
для этих целей использова
лись.

Итак, за счет такого пе
рераспределения мы ничего, 
с точки зрения количества 
и качества кормов, не поте
ряли на выпасах, по уже 
высвободили 910 гектаров.

Далее, о заготовках зе
леной массы. Отчет свиде
тельствует, что в 1969 году 
с каждого гектара однолет
них получали в пересчете на 
кормовые единицы по 11 
центнеров, а с гектара мно
голетних — 14,4. Эти по
казатели возьмем отправ
ными и для нового вариан
та. Для того, нтобы полу
чить 12.573 центнера кор
мовых единиц (столько, 
сколько мы имели в прош
лом году), только под мно
голетние травы потребуется 
отвести для этих целей лишь 
850 гектаров, на 257 мень
ше. Учтите при этом, что 
многолетние травы дают зе- 
•леную массу значительно 
раньше, чем однолетние, 
что заготавливать ее мож
но до глубокой осени н. как 
говорилось выше. значи
тельно больше с единицы 
площади.

При таком варианте ос
тавшиеся 2.314 гектаров 
многолетних трав могут 
быть использованы для за
готовок сена, и, если при
нять весьма скромную уро
жайность прошлого года, 
это все же даст еще 19.206 
центнеров кормовых единиц.

Да, мы потеряли 9 тысяч 
центнеров кормовых единиц 
в сене. Но зато ведь вйсво- 
бодили от однолетних трав 
2.226 гектаров. Пусть на 
этих площадях, как и преж
де, засеваются овес' с горо- 
хо.м, но убирать их надо на 
зерно. Снова принимаем фак-. 
тнческую урожайность 1969 
года, как известно, весьма и 
весьма скромную. И даже 
при этих условиях овес с 
горохом на этих площадях

даст 37.614 центнеров кор
мовых единиц. Более чем 
четырехкратная компенса
ция за недополученное сено!

Предвидим возражение: 
ведь корове все-таки нужно 
сено. Да, нужно. Но овся
ная солома в сочетании с 
полученными на этих зем
лях концентратами может 
удовлетворить запросы са
мого требовательного зоо
техника. Надо только покон
чить с практикой бесхозяй
ственного отношения к ов
сяной солрме в период 
уборки.

Рискнем все же обрушить 
на читателя еще порцию 
цифр — что поделаешь, 
сельское хозяйство — это' 
постоянный расчет. Для на
глядности ниже предлагает
ся такая таблица;

Фактически в' 1969 ГОДУ
Могло быть

Культіфз И ее 
использование КСв

Весск;с т

а/t-о>то о •д аз W яі'а . Л2> а с  с о;; я а

5
Е ,С U!=:S я

О
м0 W д ^ в»<6 л . а«> й юо « U я S

Однолетние травы: 
. на сено 329 2402

на зеленый корм 987 10857 — —

на выпас 910
Многолетние травы; 

на сено 3439 28544 2314 19206
иа зеленый корм 120 1716 850 12240
иа выпас 1725 — 2120 —

овес-+• горох 
на зерно . ^ 2226 37614

Всего: 7510 43519 7510 69060
Обратите внимание на 

последнюю строку таблицы 
— 69.060 центнеров кормо
вых единиц все же больше, 
чем 43,519 центнеров. Н 
все это на одних и тех же 
площадях, без малейших из
менений севооборота, тех

нологии или агротехники. 
Не отразится это и на зеле
ном конвейере.

Полевые севообороты, 
введенные в хозяйствах, 
предусматривают использо
вание многолетних трав в 
течение двух лет. Если при

держиваться этого требова
ния, в 1971 году в Зырян
ском районе должно исполь
зоваться всего 2.545 гекта
ров многолетних трав. В 
проектах пятилетних планов 
приводится другая цифра —- 
6.200 гектаров, т. е. около 
четырех тысяч гектаров по
севов трех-четырех и более 
ранних лет. Вот это уже, 
несомненно, яв.пяется нару
шением севооборота — ведь 
многолетние травы вытесня
ют зерновые культуры. Ио 
могут сказать, что і( в пред
лагаемом варианте сохраня
ются значительные старые 
посевы многолетних. Да, 
нельзя не считаться с реаль
ной обстановкой. Исходя из 
конкретных условий каждо
го хозяйства, которые не.пь- 
зя игнорировать, в переход
ный период восстановления 
правильных севооборотов 
нужно оставлять некоторые 
площади многолетних трав 
третьего и четвертого годов 
пользования для сбора уро
жая, н о ■ возводить это в 
правило не следует.

И, наконец, еще об од
ном. По схемам принятых 
севооборотов только озимая 
рожь высевается по парам. 
В Зырянском районе в 1971 
году пока предполагается 
посеять 5,5 тысячи гектаров 
озимой ржи, а обработать 
паров — 8 тысяч гектаров. 
Опять неувязка.

Когда размышляешь над 
страницами отчетов, анали
зируешь сложившуюся прак
тику, приходишь к выводу, 
что угрозы севообороту та
ятся совсем не в той сторо
не. где, как некоторым ка
жется, следует возводить 
защитный вал. Эта угроза 
не в расширении посевов 
зерновых, а в вытеснении 
их кормовыми культурами.

Разумеется, было бы не
лепым настаивать на абсо
лютной категоричности вы
сказанных суждений. План 
всегда должен быть плодом 
коллективных усилий. Но, 
думается, конкретные заме
чания эти исходят из духа 
рекомендаций, сформулиро
ванных недавно областным 
совещанием агрономов.

Конечно, психологически 
нелегко сразу перестроить
ся, если вспомнить, что бы
ло время, когда каждый гек
тар трав этих ценных 
кормовых культур — при
ходилось отстаивать от во
левого «нажима», не под
крепленного НН расчетами, 
яи агротехническими прави
лами. Нынешняя задача 
увеличения производства 
зерна. совершенствования 
структуры посевов кормо
вых культур ничего общего 
с той давней практикой не 
имеет. Она диктуется инте
ресами дела, реальной об
становкой и должна решать
ся на основе строгого эко
номического анализа, на ба
зе научных выводов. Период 
планирования сельскохо
зяйственного производства 
— ответственная пора для 
такого анализа, для таких 
поисков.

Недавно в одном из зы
рянских колхозов я поде
лился своими мыслями по 
этому поводу со специали
стами, председателем прав
ления. Они очень осторожно 
восприняли доводы, и это 
естественно. Люди, отвеча
ющие .за ведение хозяйства, 
не могут и не должны при
нимать важные решения 
«с кандачка». Но уходить от 
этих проблем — непрости
тельный консерватизм.

Конечно, расширение по
севов зерновых повлечет за 
собой решение многих хо
зяйственных, технических и 
организационных проблем. 
Вот, например, в но.таозе 
опасаются, что сибирский 
климат и при нынешних 
границах посевных площа
дей создает трудности во 
время уборки зерновых, уг
розу, что часть выращенно
го урожая может уйти под 
снег. Конечно, для новых 
гектаров ржи, овса и других 
зерновых потребуются до
полнительные машины, —то
ка, сушилки. В селах наших 
ненз.мернліо возросли воз- 
■чожноста для решения и 
этих пробле.м.

А. СИЛЬЧЕНКО,
■ %і экономист.

Собрание 
.районного 
актива

в  Молчановском районе 
состоялось собрание район
ного актива. Были пригла- 
шены председатели и секре
тари сельских Советов, за
ведующие отделами испол
кома районного Совета, ру
ководители предприятий и 
организаций. Присутствую- 
іцие о большим вниманием 
выслушали выступление 
председателя Игрековского 
сельского Совета тов. Т. Т. 
Самбуровой, которая недав
но была участницей Всерос
сийского совещания предсе
дателей сельских и поселко
вых Советов в г. Москве.

Татьяна Тихоновна рас
сказала о большом впечат
лении, которое произвела 
высокая оценка труда пред
седателей сельских и посел
ковых Советов, данная в 
выступлении секретаря ЦК 
КПСС тов. М. А. Суслова. 
«В том, что растет роль и 
авторитет Советов, — ска
зал он, — что председатель 
сельского или поселкового 
Совета судит о наших де
лах, как подлинно государ
ственный деятель, мы ви
дим закономерное явление 
нашего советского строя и 
огромную заслугу Коммуни
стической партии и ее Цен
трального Комитета».

Произошли значительные 
перемены за последние го
ды и в работе Игрековского 
сельского Совета. 'У̂ сили- 
лось наше влияние, под
черкнула Т. Т. Самбурова, 
на все стороны хозяйствен
ной и культурной жизни 
села. И в том, что мы вы
полнили уже 3 годовых 
плана по закупкам мяса у 
населения, — большая за
слуга депутатского актива и 
сельской общественности.

На собрании выступили 
также директор комбината 
бытового обслуживания 
С. К. Исаков, секретарь ис
полкома районного Совета 
А. К. Попова, председатель 
Молчановского райисполко
ма М. И. Ромашев.

М. КОЗЛОВ,
инструктор оргивструк- 

торского отдела облис
полкома.

В Ы С Ш И Й  КЛ А С С  
ТО Ч Н О С ТИ

Л е н и н гр ад с кая  ф и р м а  им е
н и  я. М. Свердлова в эавер- 
шаюшіем го д у  ны н еш н ей  п я
ти л е тк и  освоила сери й н ы й  
в ы п у с к  т я ж е л ы х  прецизион- 
н ы х  р а сто ч н ы х  с та н к о в .

Новые сТан ки  способны  с 
больш ой  то ч н о стью  обраба
т ы в а ть  д е та л и  весом До 
д в у х  то н н . Р азм ер ы  рабочих 
сто ло в  а гр е га то в  п озволяю т 
нм с  д о п уск о м , не п р е в ы ш а
ю щ им  н е с к о л ь к и х  м и кр он , 
в м т н  на в ы со к и х  ск о р о с тя х  
о б р аб о тку  за го то в о к , д ли н а  
к о то р ы х  д о с ти га е т  д в у х  с 
л и ш н и м , а ш и рин а и вы со та  — 
п очти  п о л уто р а  м етров . Со з
д ан и е  т а к и х  с та н ко в  помогло 
р е ш и ть  о дн у из кар ди н аяь- 
и ы х  зад ач  соврем енного  м а
ш и н о стр о е н и я ; те п е р ь  с в ы с
ш ей  то ч н о стью  об р аб аты в а
ю тс я  д е та л и  ту р б и н , авто м о
б и лей , ген ер ато р о в , сам о ле
тов , иораблей.

(Т А С С ).

РЕШ ЕН И Я
ПЛЕНУМА

ВАРШАВА, 15 декабря. 
(ТАСС). Здесь закончил ра
боту VI пленум ЦК Поль
ской объединенной рабочей 
партии. В принятом реше
нии, распространенном 
агентством ПАП, говорится, 
что пленум одобрил доклад 
Политбюро ЦК об экономи
ческом положении. в стране 
и важнейших задачах хозяй
ственной политики партии на 
1971 год как директиву дея
тельности партийных орга
низаций, а также государ
ственных и хозяйственных 
органов. Прения по этому 
вопросу подытожил Первый 
секретарь ЦК ПОРП В. Го
мулка.

Пленум заслушал сообще
ние товарища В. Гомулки в 
связи с подписанием догово
ра об осноівах нормализации 
отношений между ПНР и 
ФРГ. Плену.м принял реше
ние и по этому вопросу, в 
котором Центральный Коми
тет ПОРП с удовлетворени
ем приветствует заключе
ние ■ договора между Поль
ской Народной Республикой 
и Федеративной Республи
кой Германии, признающего 
окончательной и неизменной 
западную границу Польши 
по Одре и Нисе, что другое

ЦК ПОРП
германское государство — 
Германская Демократиче
ская Республика — сделало 
20 лет назад в Згожелецком 
договоре. Подписанный в 
Варшаве договор, говорится 
далее в решении пленума, 
окончательно закрывает 
проблему границ в Европё 
и вслед за договором между 
СССР и ФРГ является оче- 
редны.м важны.м шагом на 
пути к упрочению безопас
ности и мира в Европе.

Центральный Комитет 
ПОРП полностью одобрил 
позицию польской партийно- 
правительственной делега
ции на Совещании Полити
ческого консультативного 
комитета гос5'дарств-т-участ
ников Варшавского Догово
ра, состоявшемся в Берлине 
2 декабря с. г. Решения, 
принятые на этом совеща
нии, укрепляют единство 
действий социалистических 
стран и представляют собой 
важный вклад в нормализа
цию отношений, мирное со
трудничество и обеспечение 
безопасности в Европе, а 
также в объединение всех 
сил. ведущих борьбу с им
периализмом, за свободу н 
мир во всем мире, говорит
ся в решении плену.ма ЦК 
ПОРП.

в  П А М Я Т Ь
Р Е В О Л Ю Ц И О Н Н Ы Х
Т Р А Д И Ц И Й

декабря.
(ТАСС). В старейшем горо
де чехословацких шахтеров 
Мосте вчера состоялось 
торжественное собрание, 
посвященное 50-й годовщине 
декабрьской всеобщей заба
стовки, которая вошла кро
вавой страницей в историю 
рабочего движения Чехосло
вакии.

На собрании выступил 
глава делегации ЦК КПЧ, 
секретарь ЦК КПЧ А. Инд
ра. Чехословацкие трудя
щиеся, сказал он, отмечают 
знаменательную годовщину 
в своей истории, когда чехо
словацкий пролетариат во 
весь голос заявил о своих 
правах и вступил в борьбу 
человечества за новый, луч
ший мир. Буржуазия отве
тила им ружьями своих

шандар.мов и армии. Снова 
пролилась кровь рабочих. 
Но эти жертвы не были на
прасны. И хотя забастовка 
потерпела поражение, рабо
чий класс Чехословакии 
продолжал борьбу. Пятьде
сят лет то.му назад здесь в 
городе Мосте был, заложен 
первый камень сегодняшне
го социалистического обще
ства.

Секретарь ЦК КПЧ 
А. Индра передал предста
вителям города Моста орден 
«Труда», которым по пред
ложению Президиума ЦК 
КПЧ Президент ' ЧССР 
Л. Свобода наградил город 
по случаю 50-летия всеоб
щей забастовки и за истори
ческие боевые заслуги рабо
чего класса города и его жи
телей.

ЗА ЕДИНСТВО ЛЕВЫХ СИЛ
САНТЬЯГО, 15 декабря. 

(ТАСС). Здесь состоялся 
многотысячный митинг, по
священный вручению пар
тийных билетов новы.м чле
нам- Ком.лтунистической пар
тии Чили.

С речью на митинге вы
ступил Генеральный секре
тарь Ко.мпартші Луис Кор-

валан. Коснувшись деятель
ности нового правительства 
Чили, он отметил его народ
ный и демократичіеский ха
рактер и призвал чилийских 
коммунистов оказывать пра
вительству всемерную под
держку в деле выполнения 
его программы прогрессив
ных преобразований.

рубежа
Выступление  
М . Рейм ана

БОНН, 15 декабря.' 
(ТАСС). Первый секретарь 
ЦК Коммунистической пар
тии Германии Макс Рейман 
заявил, что документы, при
нятые на состоявшемся в 
Берлине Совещании Поли
тического консультативного 
комитета государств—уча
стников Варшавского Дого
вора, являются «програм
мой обеспечения мира и 
безопасности в Европе»,

М. Рейман выступил на 
собрании в одном из про
мышленных центров Рура 
— Золннгене.

в сети яолятяческогв просвещения Чехословакии на
чались занятия. Десятки тысяч коммунистов республики 
пришли в аудитории, чтобы углубить свои теоретические 
знания в области маркснстско-летшсвой науки.

Вечерний вястятут марксизма-ленинизма при Праж
ском горкоме КПЧ — одио из крупнейших политиче
ских учебных заведений.

НА СНИМКЕ: в большой аудитория института нача
лись лекции.

Фото в. Контарева и Б. Краевского. ,
L_,__ __..................  .... , . Фотохроника ТАСС.

в  НАРОДНОЙ П А Л А Т Е  ГДР
БЕРЛИН. 15 декабря. 

(ТАСС). Принятием закс!  ̂
нов о народнохозяйствен
ном плане и государствен- 

•  ном бюджете ГДР на 1971 
год заседание Народной па
латы ГДР закончило свою 
работу.

Выступившие в прениях 
депутаты единодушно отме
чали, что народнохозяйст
венный план 1971 года име
ет решающее значение для 
всестороннего укрепления 
ГДР, занимающей прочное 
место в социалистическом 
содружестве..

С сообщением о визите

дружбы делегации Народ
ной палаты в Советский 
Союз выступил член Полит
бюро ЦК СЕПГ депутат 
X. Зиндерман. Члены деле
гации, сказал он, стали 
свидетелями грандиозных 
достижений Советского Со
юза во всех областях жиз
ни.

X. Зиндерман рассказал 
депутатам о встрече членов 
делегации с Генеральным 
секретарем ЦК КПСС Л, И. 
Брежневым и Председате
лем Президиума Верховно
го Совета СССР Н. В. Под
горным. Бурными продол

жительными аплодисмента
ми встретили депутаты пе
реданные X. Знндерманом 
теплые слова приветствия 
от Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
И других советских руково
дителей.

Визит делегаций Народ
ной палаты в СССР, под
черкнул депутат X. Зиндер
ман, послужит дальнейше
му развитию и укреплени'Ю 
братской дружбы между на
родами ГДР и Советского 
Союза на основе принципов 
марксизма-ленинизма и про
летарского интернациона
лизма.

Г и б е л ь  н а  ш
НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря.* 

(ТАСС). Владельцы уголь
ных шахт при очевидном 
попустительстве властей са
ботируют проведение в 
жизнь закона о безопас
ности труда горняков.

а X т а  X
формально вступившего
в силу более полугода назад. 
Об этом пишет журшал 
«Юнайтед майн-уоркерс
джорнэл» — орган объеди
ненного профсоюза горня

ков. По словам журнала, 
только в течение этого года 
в результате несоблюдения 
предпринимателями прашіл 
техники безопасности на 
американских угольных 
шахтах погибли 174 шахте
ра.

Чрезвычайное 
положение в Испании

МАДРИД, 15 декабря. 
(ТАСС). В резиденции ге
нерала Франко под Мадрй- 
до.ч вчера состоялось экст
ренное заседание испанско
го кабинета. По предложе
нию министра .внутренних 
дел Томаса Гоньи на засе
дании было принято реше
ние приостановить на шесть 
месяцев действие одной из 
статей конституции — хар
тии испанского народа, ко
торая гарантирует свободу 
личности. Фактически это 
означает введение, чрезвы
чайного положения по всей 
Испании.

Это решение принято в 
момент, когда пять членов 
военного трибунала, за
крывшись в совещательной 
комнате штаб-квартиры 
6-го военного округа Бурго
са, решают судьбу 16-ти 
баскских патриотов. В знак 
протеста против. требования 
прокурора вынести шесть 
смертных приговоров и осу
дить десять остальных пат

риотов на длительные 
сроки тюремного заключе
ния в крупнейших городах 
Испании состоялись массо
вые демонстрации. В Мад
риде продолжаются выступ
ления 20 тысяч студентов 
столичного университета. 
Бастуют 80 тысяч рабочих 
в стране басков.

Небывалый размах борь
бы испанских трудящихся 
вызывает серьезное беспо
койство властей. Введение 
в стране чрезвычайного по
ложения является попыткой 
подавить нарастающее дви
жение протеста. Вчерашнее 
решение франкистского 
правительства дает право 
полиции задерживать всех 
«подозрительных лиц», за
ключать их в тюрьму на 
неопределенное время без 
суда и следствия, днем и 
ночью врываться в любой 
дом и производить обыски 
без предѣявления мандата 
н т. д.

ВЗРЫВ В САЙГОНЕ
ЛОНДОН, 15 декабря. 

(ТАСС). Сильный взрыв по
тряс сегодня 6-этажное зда
ние общежития . американ
ских офицеров, расположен
ное в Сайгоне. Как сооб

щает еайгокский коррес
пондент агентства Рейтер, 
в результате взрыва трое 
офицеров ранено, зданию 
нанесен значительный
ущерб.

ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЕ ОТСТАВКИ
ВАЦШНГТОН. 15 декаб

ря. (ТАСС). Президент
Никсон объявил’ об отстав
ке еще одного члена своего 
кабинета — министра фи
нансов США Дэвида Кенне
ди. Его заменит бывший гу
бернатор штата Техас Джон 
Коннэлли.

Обозреватель ТАСС
И. Орлов пишет по этому 
поводу:

Официально объявленная 
отставка министра финан
сов США Д. Кеннеди — 
лишь звено в ' целой цепи 
отставок видных деятелей 
вашингтонской администра
ции. последовавших одна за 
другой за сравнительно ко
роткое время. Все онн в 
той или иной степени свя
заны с трудностями осу
ществления крайне непопу
лярной политики, вызываю
щей резкую критику в са
мих Соединенных Штатах.

В прошлом месяце прези

дент отстранил своего ми
нистра внутренних дел Уол
тера Хикела. который не 
скрывал своего недоволь
ства курсом Белого дома, в 
частности авантюристиче
ской политикой в Индоки
тае. Причиной охлаждения 
отношений между президен
том и его министром внут
ренних дел послужило, как 
отмечала пресса, письмо 
Хикела на имя президента. 
В нем решение об амери
канском вторжении в Ка.м- 
боджу критиковалось как 
шаг, усиливший раскол в 
США и отчуждение молоде
жи.

Недавно решил покинуть 
Белый дом специальный по
мощник президента Дэниэл 
Мойнихэн.

Мойнихэн считается спе
циалистом по проблемам го
родов. В прошлом он неод
нократно заявлял, что пре
кращение войны во Вьетна

ме высвободило бы огром
ные суммы для решения 
внутренних проблем. По со
общениям американской 
печати, Мойнихэн отклонил 
предложенный ему пост по
стоянного представителя 
США при ООН вместо 
увольняемого в отставку 
нынешнего ■ представителя 
Ч. Поста.

Посту, судя по высказы
ваниям американской печа
ти, предъявляются претен
зии по крайней мере по 
двум статьям. Во-первых, 
на него решено возложить 
ответственность за падение 
престижа США в ООН, где 
вашингтонская диплома
тия, как признает «Нью- 
Йорк тайме», «в этом году 
не добилась успеха на Ге
неральной Ассамблее при 
голосовании по важнейшим 
вопросам». Кроме того. 
Пост, очевидно, не был сог
ласен со всеми маневрами

Вашингтона вокруг ближ
невосточной проблемы. 
Пост, указывает та же 
«Нью-Йорк тайме», счита
ет, что в национальных ин
тересах США было бы со
действовать переговора.м о 
мирном урегулировании на 
Ближнем Востоке.

Отставку министра фи
нансов Дэвида Кеннеди свя
зывают с растущими эконо
мическими трудностями, 
которые сейчас переживают 
Соединенные Штаты, Не
прекращающаяся инфля-. 
ция, продолжающийся с 
прошлого лета экономиче
ский спад. стремительный 
рост безработицы и нищеты 
ставят проблемы, которые 
правительство США оказа
лось неспособным разре
шить.

Замена Д. Кеннеди кан
дидатурой «консервативно
го демократе» Джона Кон
нэлли указьшает и на другую

важную сторону перемеще
ний в высшей вашингтон
ской иерархии. Они связаны 
с предстоящими президент
скими выборами 1972 го
да. Речь идет о попытках 
ослабить критику экономи
ческой политики нынешней 
администрации со стороны 
демократов и одновременно 
усилить позиции нынешне
го хозяина Белого дома в 
одном из важнейших шта
тов — Техасе, представите
лем которого является 
Коннэлли.

• Перемещения в Вашинг
тоне, однако, не устранят 
пагубных для самих Соеди
ненных Штатов последст
вий, которые несет с собой 
нынешний политический 
курс.

Эскалация агрессии в 
Индокитае, увеличение и 
без того огромного военно
го бюджета при одновремен
ном сокращении расходов 
на внутренние и граждан
ские нужды еще больше 
обостряют экономические и 
социальные проблемы. ..

л.
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Ч е р е з  б о р ь б у —к победе!
К 200-летию СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ Л. Б Е Т Х О В Е Н А

Вчера исполнилось 200 
лет со дня рождения Людви
га ван Бетховена. Ііату эту 
отмечает все человечество. 
По слова.'.! Луначарского, 
Бетховен — это великан, 
«равного которому вряд лн 
.моікег показать какая-либо 
область искусства». Музыка 
гениального немецкого ком
позитора 'стала символом 
непреклонного стремления к 
борьбе за новый .мир, за но
вого человека.

Жизнь Бетховена опреде
лила его героическое ис
кусство. Это жизнь борца.

гражданина, революционе
ра, человека, показавшего, 
как можно «взя'5'ь судьбу за 
глотку». Гений Бетховена 
был рожден эпохой вели
чайших революционных по
трясений рубежа 18—19-го 
веков, его искусство было 
овеяно идеала.ми свободы, ра
венства и братства. Народ
ные массы н героическая 
личность — вот главное у 
Бетховена. Об этом писал 
Ромен Роллан: «С одной
стороны, он превозносил 
человеческую личность... С 
другой — человеческий кол

лектив II огромные надеж
ды, которые сулит братство 
всех народов...».

«Через борьбу—к побе- 
деі» — так определяют 
сущность бетховенских 
идей, бетховепского миро
воззрения. Жизнь для него 
— это борьба, это преодоле
ние страданий, это стрем
ление к свободе человека.

Бетховен написал не так 
много произведений, как 
Гайдн н Моцарт — его стар
шие современннкп и непо
средственные предшествен
ники по венской классиче

ской школе. Но, по сути, 
все из основного, что созда
но и.м, живо в наши дни. 
Наиболее значительные 
произведения Бетховена от
носятся к области симфони
ческой музыки — девять 
сн.мфоний. пять фортепьян
ных концертов, один скри
пичный . концерт, одиннад
цать увертюр. Именно сим
фоническое творчество ста
ло основой бетховенского ис
кусства. ,ѵ7Вер}кдеиня его 
могучей мысли, .мысли ху
дожника, связанной с дви- 
гкением человека «от стра

дания — к радости».
По мощи духа под стать 

симфоническому творчеству 
Бетховена и ' его ка.мерно- 
инетрументальная му.эыка— 
32 фортепьянные сонаты, 
10 скрипичных сонат, пять 
виолончельных сонат. 16 
квартетов. Среди лучших 
сочинений, композитора так
же опера «Фиделію», музы
ка к «Эгмонту», «Торжест
венная месса», 230 песен.

В музыке Бетховена чер
пали .мужество и силу мно
гие великие люди, в том 
числе К. Маркс, Ф. Эн

гельс, В. И. Ленин. Они ви
дели в Бетховене не просто 
великого художника, но й 
человека-гражданина, ко
торый постоянно шел в 
ногу со своим временем и в 
то же время во многом опе
режал это вре.чя.

Часто говорят, что Бет
ховен принадлежит будуще
му. Это не пустая фраза, 
ибо с каждым десятилетнем 
люди все отчетливее понима
ют с,уть того, к че.му звал 
Бетховен. Все в .музыке 

•Бетховена' крупно, значи
тельно. Мысль ■ .художника 
отчетлива и монолитна. В 
своем творчестве Бетховен 
часто бывает неистов — он 
всему отдается до конца; 
борьбе ли, любви, безбреж
ному ликованию или побед
ному торжеству. Вот это ка
чество его искусства п по
глощает человека всецело. 
Бетховенскому. . пережива

нию веришь, оно увлекает.
Героические образы гос

подствуют в музыке Бетхо
вена. Достаточно вспомнить 
вторую, третью, седьмую н 
девятую симфонии, 3-й и 5-й 
фортепьянные концерты, 
увертюры «Кориолан» н 
«Эглгонт», фортепьянные и 
скрипичные сонаты, оперу 
«Фиделио». Но понятие ге
роического во всех назван
ных произведениях далеко 
не однопланово. Героиче
ское у Бетховена .может вы
ступать г различных аспек
тах — это я титаническая 
борьба, и бьющая через 
край влюбленность в жизнй.

Бетховен был и вдохно
венным лирико.м, топким по
этом человеческой души, 
певцолі природы. Эти каче
ства его гения проявились в 
четвертой и шестой симфо
ниях, пятой скрипичной со
нате, многих его песнях.

Пріі всей философской на
сыщенности, накаленности 
содержания музыка Бетхо
вена отличается стройно
стью и ясностью художест
венной формы, в которой он 
также су.мел найти новые 
пути. Бетховен оконча
тельно рвет с условностями 
«галантного» 18то века. По 
словам Стасова, и.менио 
после Бетховена «музыка 
стала велнкн:м п серьезным 
делом в жизни человека».

Более полувека назад 
массы, разбуженные Ок
тябрьской революцией, при
няли музыку Бетховена, на
звали ее своей. И сейчас 
нет более широкой и внима
тельной! аудитории у произ
ведений гениального компо
зитора, чем в нашей стране, 
где искусство впервые в ис
тории стало достоянием 
масс.

Е. ЮРЬЕВ.

•\

Н А У Ч Н О Е  К Р Е Д О  
НОВОГО ИНСТИТУТА

Состоялось новоселье Том
ского института химии нефти 
Сибирского отделения АН 
СССР. В бывшем Доме поли
тического просвещения по 
пер. Кооперативному, 5, впер
вые вместе собрался его кол
лектив.

Здесь маститые ученые, 
имеющие десятки науч
ных работ, и вчерашние 
выпускники томских вузов, у 
которых все еще впереди. С 
большим вниманием молодой 
коллектив слушал программ
ное выступление директора 
института доктора химических. 
наук, профессора, члена-кор- 
респондента АН СССР, лауреа
та Государственной премии 
Михаила Федоровича Шосіа- 
ковского.

От того, кто руководит , на
учным коллективом, зависит, 
быть ли научной школе и, ес
ли быть, то какой. Поэтому 
безусловный интерес пред
ставляет научная биография 
директора института.

Сразу же сошлемся на авто
ритеты. В «Правде» 17 ок
тября 1970 года в статье 
«Пусть будет больше откры
тий» заместитель председате
ля Комитета по делам изобре
тений и открытий при Совете 
Министров СССР В. Царего
родцев и заместитель началь
ника отдела открытий Комите
та Ю. КонюШая писали; «Возь
мем Иркутский институт орга
нической химии, где работают 
около ста двадцати научных 
сотрудников. За 12 лет суще
ствования здесь сделано око
ло 200 изобретений. Внедре
ние только трех из них, при
надлежащих директору инсти
тута члену-корреспонденту 

АН СССР М. Шостаковскому, 
принесло экономию в десят
ки миллионов рублей. Извест
ный препарат—«бальза.м Шо- 
стаковского» экспортируется 
сейчас в 79 стран мира».

«Бальзам Шостаковского». 
Кто не знает его удивительных 
целебных свойств! Он создан 
был как препарат для лечения 
поверхностных повреждений 
кожи от ожогов, обмороже
ния и т. п. Однако в послед
нее время врачи рекомендуют 
его и для лечения многих бо
лезней желудка.

Я верчу в руках небольшую 
голубую коробку с флаконом 
бальзама и почтительно читаю 
надпись «Медэкспорт. Сдела
но в СССР». Интересно, 
как создавался этот ныне из
вестный во всем мире препа
рат?

Михаил Федорович вспоми
нает, что процесс поиска на
чался со знакомства с перу
анским бальзамом. Там, в да
лекой стране Перу, есть един
ственная в мире небольшая 
рощица мироксилона. Из это-
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КАКОВА ЖЕ ОЦЕНКА?

ТЕАТР

го. дерева и получают сок 
— бальзам. Перед совет
ским ученым была поставлена 

■ задача создать синтетиче
ский бальзам. О том, насколь
ко успешно была решена эта 
задача, говорит тот факт, что 
созданный препарат носит 
имя ученого.

На счету профессора Шо
стаковского такие разработки, 
имеющие большое практиче
ское значение, как новый ме
тод получения этиловой жид
кости — важнейшего компо
нента добавок в бензин, как 
создание незамерзающих ма
сел при использовании гид
равлических жидкостей и дру
гие работы, связанные с ис
следованием нефтей и облаго
раживанием нефтепродуктов.

— Наука едина, — говорит 
М. Ф. Шостаковский, — тео
рия и практика нераздельны. У 
нас нет такой академической 
науки, которая бы не имела 
пракгического выхода в про
изводство, в народное хозяй
ство.

Это научное кредо своих 
учителей ■ академиков А. Е. 
Фаворского и А. Н. Несмея
нова профессор Шостаковский 
делает знаменем в научном 
творчестве. Многое для осоз
нания социального значения 
науки ученому дало изучение 
социально-экономических на
ук, вдумчивая работа над ле
нинской книгой.

И вот сегодня — не только 
по должности, а исходя и из 
собственного опыта, директор 
института говорит, обращаясь 
к своим молодым коллегам:

— Марксистско - ленинская 
философия — основа для раз
вития любой специальной нау
ки.

Жизненные и научные по
зиции руководителя коллекти
ва нашли свое отражение в 
планах института. Лаборатории 
начинают исследования со
става углеводородов нефти, 
приступают к поиску и созда
нию новых веществ из про
дуктов нефти.

С целью подготовки специа
листов по инициативе институ
та химии нефти в Томском 
универе,итете открыта кафед
ра высокомолекулярных сое
динений, решается также воп
рос о подготовке в универси
тете специалистов в области 
химии нефти.

Вообще деятельность ново
го института мыслится в тес
ном содружестве с научными 
коллективами университета и 
политехнического института.

В трехтысячный отряд науч
ных работников Томска влился 
еще один коллектив ученых.

В добрый путь!
Л. СЕЛИВАНОВ.

Переходящий кб.чандный 
приз То.мского городского 
комитета по физической 
культуре и спорту разыгры
вается штангистами Томска 
с 1948 года. С 1969 года 
приз стал н.менным в па
мять об одно.м из организа
торов тяжелой атлетики в 
Томске и области А. И. Ше
мякине. По установившейся 
много лет назад традиции, 
лично-командное первенство 
города проводится в декабре 
и является подведением ито
гов работы коллективов физ
культуры. К нынешнему 
первенству , некоторые из 
них пришли с неплохими по
казателями. Это политехни
ческий, педагогический и 
медицинский институты, 
университет . и подшипнико
вый завод.

Штангисты вузов успеш
но выступали во всероссий
ских и всесоюзных студен
ческих играх. Чемпионо.м 
республики и Советского 
Союза среди молодежи стал 
мастер спорта Юрий -Земле- 
нухин, выпускник педин
ститута. Член спортклуба 
ТГУ, мастер спорта Евгений 
Затеев был третьим на 
первенстве РСФСР и вто
рым на чемпионате СССР 
среди молодежи, а Аркадий 
Федоров (спортклуб <ТПИ) 
занял второе место на чем

пионате РСФСР и пятое ■— 
на че.мшіонате СССР.

Норматив мастера спорта 
выполнил Иван Колч.ш 
(«Янтарь»), кандидатами в 
мастера спорта стали; Лео
нид Тян,. Алексей Нефедь- 
ев и Юрий -Зрелов (все 
ТПИ), Юрий Горбашоа и 
Михаил Михайяюк («Ян

тарь»),
Казалось бы, что остает

ся только сообщить итоги 
личной и командной борьбы, 
выставить оценку за год. Но 
торопиться не следует, так 
как очень противоположны 
два главных показателя, ра
боты коллективов и федера
ции. Оценка за мастерство 
должна быть положитель
ной, но серьезные опасения 
и тревогу вызывает, состоя-. 
нне массовости в ‘развитии 
тяжелой атлетики.

Если еще 2—3 года назад 
на городской помост выхо
дили 14—15 коллективов 
физкультуры трех разных 
групп (вузов, про.мышлен- 
ных ■ предприятий и технику
мов). то в прошедших со
ревнованиях приняли уча
стие всего лишь ,5 комйнд, 
из них 4 вузовских н коман
да . подшипникового завода, 
кото'рой не нашлось конку
рента. Раньше ссылались на 
отсутствие помещейий. тре
нерских кадров, о.борудова-

ння и формы, но помещений 
стало больше, тренеров не 
убавилось, а спортсменов 
стало .меньше.

Такое положение сложи
лось в институтах инженер- 
но-строительно.м и радио
электроники, во всех техни
кумах и большинстве кол
лективов физкультуры про- 
дмышленных предприятий и 
строительных организаций.

В этом повинны руково
дители спортивных обществ, 
бюро городской федерации 
тяжелой атлетики. Вазой 
мастерства является массо
вость, н это должно быть 
главной заботой коллекти
вов физкультуры и руково
дителей спортивных органи
заций.

В прошедших соревнова
ниях выявились способные 
молодые штангисты; Н. Сав- 
види, М. Шалахов, Н. Кос- 
мынин. В, Репета, В. Мал
ков, С. Мишин. О. Чернецов 
и А. Аноп. Это воспитанни
ки тренеров Г. А. Данило
ва, А. И. Погадаева. В дру
гих коллективах с юношами 
работа проводится слабо.

Большие пробелы выяви
лись в самых легких и са
мых тяжелых категориях. 
Звание чемпиона города во 
втором тяжелом весе (свы
ше 110 кг) не разыграно, не 
было ни одного участника.

Каков же око-нчательный 
итог прошедших соревнова
ний в лично.м и командном 
первенстве?

Чемпионами города в по
рядке весрвы.х категорий 
стали; Ю. Цой, В. Ченцов. 
А. Федоров (все ТПИ), 
А. Погадаев (ГПЗ-5),
Ю. Зрелов (ТПИ), В. Шку- 
тов СГГПИ), М. Журавлев 
(ТГУ) и В. Шнльков 
(ТГПИ).

А. Федоров обновил ре
корд города и области в жи
ме двумя рука.ми, подняв 
112,5 кг, легковес А. Пога
даев стал рекордсменом го
рода в этом зке упражнения 
с результато.м 115 кг. Два 
рекорда области (жИіМ 117,5 
н сумма троеборья 355 кг) 
установил выступавший' вне 
конкурса штангист-легковес 
из «Янтаря» М. Михайлюк, 
Он выполнил впервые нор
матив кандидата в .мастера 
спорта СССР.

Командный приз в четыр
надцатый раз подряд до
стался штангистам ТПИ, на 
второ-м месте спортсмены 
университета и на третье.м 
— команда педагогического 
института.

В. РАЗИН,
председатель областной 

федерации тяжелой 
атлетики.

В ПОРЯДКЕ ВЕСО ВЫ Х  КАТЕГОРИЙ
Трудно писать о соревно

вании, которое не принесло 
зрителям удовлетворения, 
итога которого не радуют. 
Наглядный пример тому —̂ 
прошедшее первенство об
ласти по борьбе. Смотришь 
на борцов-победителей в 
порядке весовых категорий 
и мысленно представляешь 
их противников на первен
стве Снбирн. Сравнение не 
в пользу томичей.

Слаба у них техническая 
и тактическая подготовка,— 
основа всех побед. Эти ка
чества проверяются и выра
батываются в турнирах с 
незнакомыми противника
ми, на выезде. А сборная 
области за последние годы 
не принимала участия ни в

одном таком турнире. От
куда же набираться опыта?

Не поддается объяснению 
и такой факт. Почему горо
да Асино п КоЛпашево не 
имеют ни одного борйа? А 
вот Стрежевой, хоть и был 
представлен на соревнова
нии одним спортсменом, но 
стал призером. Это потому, 
что в Стрежевом есть сек
ция борьбы. Также посго- 
янные при.зеры—спортсме
ны ДСО «Урожай». А ведь 
они все в основном живут 
в селах, и ссылки на усло
вия, как это делают асииов- 
цы и колпашевцы, несостоя
тельны.

В ходе соревнований не 
порадовали своими успеха
ми А. Нестеров (ТИСИ),

Б. Евстигнеев (ТГПИ), 
Ю. Гелечихин («Янтарь»). 
В интересах своих команд 
они должны : были высту-, 
пать на категорию выше, и 
огорчительно, что в этом 
ранге у нас нет хороших 
борцов.

Правда, есть спортсмены, 
оставляющие хорошее впе-" 
чатление. Но рост их ма
стерства зависит от опыта, 
которого, увы, им негде на
бираться. Надо предоста
вить возможность борцам 
выступать на выездах.

Итак, первенство области 
закончено. На первом месте 
ДСО «Буревестник», на 
втором — спортклуб «Ян
тарь», на третьем — ДСО 
«Урожай». Среди вузов

первые — борцы политех
нического института, вто
рые — педагогического, 
третьи — строительного. В 
порядке весовых, категорий 
победителями стали; В. Кра- 
щенко, Н. Дмитриев («Ян
тарь»), П. Юн («Урожай»), 
А. Никулин (ТГПИ), Н. Не
стеров («Янтарь»), Б. Ев
стигнеев (ТГПИ), Ю. Те- 
лежкин («Янтарь»), Г. Глад- 
кин (ТПИ), Б. Романов 
(ТГУ), Ф. Семкин («Ян
тарь»).

Сборная команда области 
начинает подготовку к зо
нальному первенству Сиби
ри.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
заслуженный тренер 

РСФСР.

.
Пять лет назад, после окончания института, пришла 

Т. Д. Грищенко в Малиновскую среднюю школу Томско
го района. Тамара Денисовна вводит школьников в мнр 
науки — чудесницы-химни. Уроки ее отличаются высо
ким качеством, педагогическим мастерством.

Учительница пользуется большим уважением у жите
лей села. Она санинструктор, сотрудник детской комна
ты милиции на общественных началах, член родиолекто- 
рня на селе.

НА СНИМКЕ; Т. Д. Грищенко на уроке.
Фото А. Старикова.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО И 
ЛЕНИНСКОГО РАЙОННЫХ СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 

ТРУДЯЩИХСЯ

Сегодня по Томской об
ласти ожидается небольшая 
облачность, без осадков, по 
восточным районам слабый

снег, ветер переменный 
3 — І  метров в секунду ,̂ тем
пература днем 20 
дусов мороза.

25 гра-

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер переменный, 3 —7 мет
ров в секунду, температура 
днем 23—25 градусов моро
за.

1-8—19 декабря — об

лачная с прояснениями по
года, , места.ми слабый снег, 
ветер северо-западный, 
5—10 метров в секунду, 
температура ночью 29—34 
градуса, днем 17—22 граду
са Мороза.

Заседание XI сессии Ки
ровского районного Совета 
депутатов трудящихся со
стоится 18 декабря 1970 
года, в 2 часа 30 минут, в 
помещении Дома ученых 
(ул. Советская, 45).

На рассмотрение сессии 
вносятся вопросы;

1. Отчет о работе испол
нительного комитета Ки
ровского районного Совета 
депутатов трудящихся
(докладчик — председа
тель райисполкома тов. 
Журавлева Т. Н.). 2. О бюд
жете -района на 1971 год., 
(докладчик — заведующий 
районным финансовым от
делом тов. Лавров Я. И., со
докладчик — председатель 
бюджетной комиссии тов. 
Яскова К. К.).

Одиннадцатая сессия Ле
нинского . районного Совета 
состоится 18 декабря 1970 
года, в 4 часа, в зале за
седаний облпотребсоюза 
(пер. Совпартшкольный, 
10 ) .

Повестка дня; 1. Отчет о 
работе исполкома за 1970 
год (докладчик предсе
датель исполкома тов. 
Черкаішш Н. Г.). 2, О бюд
жете района на 1971 год. 
(докладчик — старший ин
спектор финансового отдела 
тов. Биндерис О. Г.; содок
ладчик — председатель ко
миссии по бюджету тов. Ан
дреева К. П.).

На сессии райсоветов 
приглашаются руководите
ли предприятий, организа
ций и учебных заведений.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

17 декабря — «С ем н ад ц ать
м гн овен и й  в е сн ы » .

18 д екаб р я — «С ем н ад ц ать
м гновений  в е сн ы » .

' СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

вмени М. ГОРЬКОГО
Больш ой  зал  — «О перация 

« Т р е ст»  (первая и вторая с е 
рии) — 8-30, 11-45, 15. 18-15.
21-30.

М алый за л  — «О перация 
« Т р е ст»  (третья серия) — 9,
10- 55, 12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 
20-30, 22-25.

З ал  к и н о хр о н и ки  — « Ф л аги  
над  Б о лгар и е й » , «М ю нхен 
ч етвер ть  века с п у с тя »  — В,
11- 10. 13 20, 13-30, 17-40, 19-50, 
22. «П лан ета  «О кеан» — 10 05,
12- 15, 14-25. 16-35. 18-45,“ 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «О перация 

«Т р е ст»  (две серин) — 8-30, 
-11-45, 15, 18-15, 21.-30. Для д е
тей — «О перация «Т р е ст»  —  
8-ЗС 11-45. ■

Зелен ы й  зал  — «О перация 
«Т р е ст»  (3-я серия) — 10-30. 
12-30, 14-30, 16-30, 18-30. 20-30, 
22-30. Для детей  — «Д альние 
с тр ан ы »  — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал  — «О перация

«Т р е ст»  (две серии) — 8-40, 
11-55, 15 10, 18-25, 21-40. ■ 

М алы й з а л ___«Одна и з  де
в уш е к»  — 9 .___ 12, 14-10. 16,
17- 50, 19-40,21-30. Д ля д е те й — 
«Д ети Памира» — 10-50.

«ПИОНЕР»
Для детей  — « б а л ти й ск а я  

слава»  — 9. 10-45, 12-30, 14-15. 
КшюклуЗ « М а лы ш о к» : — 10 30. 
Для взрослы х — «Пан Воло
д ы ев ски й »  (две серии) — 16,
18- 45, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Пан Володы евски й» (две 

серии) — . 13 20, 16. 18-40,
21-40 Для детей  — «Д евочка 
и щ е т отц а» — 9, 10-40. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«П одозревается д о кто р  Рот»

— 14, 16-30, 20 30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ 
. «Лю бовь в Каш м ир е» (две 
серии) — 18) 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«П ан  В о лоды евски й»  — 15. 
20; «Свадьба в М алиновке» —
18.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ч р езв ы ч ай н ы й  ком иссар»
— 17-15, 19. 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«кукла» (две серии) —' 18, 
21 .  ,
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I томский Т Е А Т Р М У З К О М Е Д И И  *

I  2І. 25 декабря 
І  Премьера

в помещении Дворца культуры подшн пникового завода

«ДЕВЧОНКЕ ВЫЛО 20 ЛЕТ»
(музыкальная комедия в 2 действиях)

А. Эшпай

I  Начало—в 20 часов.
Зиііііпіітііішннііішіііііііііііиіішиншііііпііііііітіпіііііііііііііііііііііпіііпііііііііііпннппиітітптшніпітпііііпітіітпіііііппіптітіттіпіпппіі

Д л м  s a c j  р & б о т ш ш з ^ ш  з д р а в о о х р л ш е и и л

в  Тодіекую областную контору по прокату кино
фи льдюв поступили новые научио-популяр.чые 
филь.мы. . ■

«НАДЕНІНЫИ ЗАСЛОН»
О методах борьбы с инфекционными заболева

ниями.
«РУКАМИ ХИРУРГА»

В фильдіе демонстрируются уникальные опера
ции на сердце.

«НАШ ОТЕЦ БОЛЕН»
Киноплакат учілт уходу за больным в семье..

«ДВЕ ПРИВЫЧКИ»
О вреде курения и алкоголя.

«ПЕРВАЯ ГРАНИЦА»
О строении и свойствах кожи.
ПРИГЛАШАЕМ ПОСМОТРЕТЬ ЭТИ ФИЛЬ 

МЫ.

Ч Е Т В Е Р Г , 17 декабря
ТОМСК

19.00. Новости) 19.15. Экран 
— школьникам. Бей. барабані 
20,15. Х роникально-докум ен
тальный фильм «Николай Кон
стантинович Кольцов». 20.30. 
Реф орм а; проблемы, поиски. 
О планах социального разви
тия томских предприятий.

МОСКВА
21.10. Концерт.

ТОМСК
22.00. «Пятая медаль лау» . 

реата». Рассказы ваем  о лау
реате Государственной пре
мии Борисе Ливанове.

Асфальтобетонный завод 
ОП<?М ставит в известность 
все организации г. Томска, 
что необходимо пріонзвести 
перерёгнеграцню талонов на 
получение асфальта на 1971 
год до 25 декабря 1970 го
да.

Не об.мененные в установ
ленный срои талоны будут 
считаться недействительны
ми.

Для монтажного участка, 
выполняющего электромон
тажные работы на нефте
проводах, требуются опыт
ный прораб, .электромон
тажники на сдельную рабо
ту. Выплачивается поясной 
коэффициент в размере 15 
процентов Н 50 процентов 
тарифной ставки за разъ
ездной характер работ.

Обращаться; г. Томск, 
• проспект имени Ленина, 

151, городское бюро трудо
устройства н информации 
населения.

Томркая база снабжения 
плавсостава ПРОИЗВОДИТ 
НАБОР

на курсы по подготовке 
поваров, официантов и бу
фетчиков судовых рестора
нов. Срок обучения — четы
ре месяца. Начало занятий 
--- с 1 января 1971 года.

За период обучения вы
плачивается стипендия в 
размере 46 руб. в месяц.

Обращаться; г. То.мск, 
пер. Пристанской, 5. отдел 
кадров. 2—1

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ХОЗЯЙСТВ 
И ВОДИТЕЛЕЙ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ.

Управление строительства и ремонта автомобиль-' 
ных дорог Томского облисполкома ставит к  извест
ность, что грузоподъемность ле)(овых переправ на 
основных автомобильных дорогах, облает по со
стоянию на 16 декабря 1970 г. следующая; 

река Томь у г. Томска — 12 тонн, 
река Обь у села Мельннково — б тонн, 
река Обь у г. Колпашево — 6 тонн, 
река Чая у села Чажемто — ,8 тонн, 
река Кия у села Окунево — 10 тонн, 
река Чая у села Подгорное — 10 тонн, 
река Чулым у села Первомайское — 10 тонн.
В указанный тоннаж входит собственный вес 

транспортных средста вместе с грузо^і.

Томскому театру кукол 
срочно требуются; старший 
электрик, машинист сцены, 
гардеробщица.

Обращаться; г. Томск-50, 
пер. Нахановича, 4, телефо
ны №)№ 2-52-04, 2-63-41.

Томский горпромторг до
водит до сведения покупа
телей, что все магазины тор
га будут работать в вос
кресные дни 20 н 27 декаб
ря.

Приглашаем посетить ма
газины и приобрести нуж-* 
ные товары.

А Д Р Е С  Р ЕД А К Ц И И ; Том ен, про сп еит им. Л ен и н а , 66. Т Е Л Е Ф О Н Ы : прием ной р е д а кто р а  — 2-46-81, зам е сти те ле й  ред акто р а  — 2-51-75 и 2-42-44, о тв е т , с е к р е та р я  — 2-31- 
лов ; п ар тийной  ж и зн и  — 2-52-23, п р о п аган д ы  — 2-47-45, п р о м ы ш лен н о сти , н е ф те гсо л о ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр а н сп о р та  — 2-37-75, се л ь ск о хо зя й ств е н н о го  — 2-37-39, н ауки

с тр о и те л ь ств а  и  б ы та  —  2-37-77, пи сем  и  раб селько р о вско й  с е ти  — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации  — 2-51-61, б у х га л те р и и  и  о тд е ла  о б ъ явлен и й  —  2-37-36, с те н о гр а ф и с тк и

Том ен, про сп еит им. Л ен и н а , 66. Т Е Л Е Ф О Н Ы : прием ной р е д а кто р а  — 2-46-81, зам е сти те ле й  ред акто р а  — 2-51-75 и 2-42-44, о тв е т , с е к р е та р я  — 2-31-19, се к р е та р и а та  — 2-42-40; отде-
іь с тв а  и тр а н сп о р та  — 2-37-75, се л ь ск о хо зя й ств е н н о го  — 2-37-39, н ау к и  и ш кол  — 2-42-46, с о а е тске го

- -- «А ..Те. ^

Г

2-52-02.

К303244 Заказ № 7207, г .  *^омск, ти п о гр а ф и я  о б л астн о го  у п р а в л е н и я  ж »
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